49-е заседание Верховного суда Северной Осетии по делу Кулаева

22 декабря 2005 г.

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Продолжаем рассмотрение уголовного дела в отношении Кулаева Нурпаши Абургкашевича, обвиняемого в совершении преступлений предусмотренных статьями 209 ч.2, 205 ч.3, 30 ч.3, 206 ч.3, 105 ч.2 пунктами: а, в, д, е, ж, з; 30 ч.3, 105 ч.2, пунктами: а, в, д, е, ж, з; 317, 223 ч.3 Уголовного кодекса Российской Федерации. Пожалуйста, секретарь, доложите о явке лиц, вызванных на судебное заседание.

Секретарь:

- На судебное заседание доставлена свидетель Мужихоева. 

Голос из зала:

- Можно ходатайство?

- Пожалуйста.

- Ходатайствую, чтобы допросили тут присутствующего Тотоонти Израила. Он был участником, спасал детей. И может пояснить некоторые вопросы. Сейчас он здесь. 

Представитель потерпевших:

- Поддерживаю.

- Подсудимый.

- Поддерживаю.

Старший прокурор управления Генеральной прокуратуры РФ на Северном Кавказе Мария Семисынова: 

- Ваша Честь, а можно, чтобы видели этого свидетеля. Вот сейчас, на минутку буквально. Это очень важно, чтобы она пригласила.

- Пожалуйста, пригласите. 

- Прежде чем высказать свое мнение. Вот это Ваш свидетель, о допросе которого Вы просите. 

Голос из зала:

- Да.

- Ваша Честь, я обратила внимание, этот свидетель присутствовал на нескольких судебных заседаниях в зале судебного заседания. В принципе, мы не против его допроса, поскольку он приглашен, и находится здесь. Но в протоколе судебного заседания я прошу отметить, что он присутствовал в зале судебного заседания при допросе других потерпевших и свидетелей. Пусть он сам скажет, сколько времени он находился здесь. Это очень важно. 

- Вы присутствовали в зале судебного заседания?

Голос из зала:

- Да.

Старший прокурор управления Генеральной прокуратуры РФ на Северном Кавказе Мария Семисынова: 

- Да, я заметила Вас. Отметьте это пожалуйста в протоколе.

Представитель потерпевших:

- Ваша Честь, у нас открытое судебное заседание. Так случилось, что здесь постоянно ведется и видео съемка. Постоянно о событиях в суде говорится и в прессе. Поэтому...

Заместитель генерального прокурора России на Северном Кавказе Николай Шепель:

- Мы не возражаем. 

Старший прокурор управления Генеральной прокуратуры РФ на Северном Кавказе Мария Семисынова: 

- По закону, он не должен там присутствовать, Вы знаете, да? А он был.

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Все, я ваше мнение понял. Успокойтесь. Свидетель, выйдите пожалуйста из зала. Суд, выслушав мнения сторон, постановил допросить в качестве свидетеля, приглашенного потерпевшими Тотоонти. 

Голос из зала:

- В связи с существующими разногласиями в судебном заседании по делу Кулаева о количестве террористов, о ходе переговоров с террористами, о времени применения танков, огнеметов, другого тяжелого вооружения, о причине взрыва считаем необходимым для устранения этих разногласий пригласить для дачи свидетельских показаний Гайденко, начальник ФСБ Правобережного района; Уртаев, глава администрации Правобережного района; Габуев, мэр г.Беслана; Сикоев, зам министра МВД Алании; Тихонов, генерал ФСБ, руководитель ЦСН РФ, заместитель руководителя оперативного штаба; Проничев, заместитель директора ФСБ; Анисимов, заместитель директора ФСБ; Калоев, глава ФСБ ЮФО; Аслаханов, советник президента; Гуцириев, предприниматель; Рошаль, детский врач, участвующий в переговорах; Валгасов, муфтий РСО-Алания; Кодзоева, жена Кодзоева, которую привозили для переговоров якобы со своим мужем; Каряков, генерал-майор, член оперативного штаба; Внуков, генерал-лейтенант, член оперативного штаба; Васильев, заместитель директора департамента информационной программы «Вести», член оперативного штаба; Паньков, заместитель директора ФСБ; Шойгу, министр МЧС; Громов, сотрудник администрации президента; Песков, заместитель пресс-секретаря президента. Все эти лица неоднократно упоминались в свидетельских показаниях свидетелей и потерпевших. И их допрос так же важен, как допрос основных свидетелей, которые включены, 69 свидетелей. Эти лица не менее важны. И их, если прокуратура сейчас отклонит это ходатайство, это будет как бы не беспристрастный суд, а как бы, значит, тем, чем занимаемся все время, они покажут. Так, дальше. Следующее ходатайство. Просим предоставим для просмотра и заснятия на цифровой фотоаппарат протокол показаний генерала 58 армии Соболева. Это не менее важные свидетели, чем Дзасохов. 

- Подсудимый?

- Поддерживаю.

Представитель потерпевших:

- Поддерживаю.

Заместитель прокурора РСО-Алания Аслан Черчесов:

- Ваша Честь, прошу ходатайство отклонить, так как этот вопрос мы уже в принципе разрешали, обосновывали свою позицию. Хочу повторить, что в соответствии со ст. 252 УПК мы не вправе выходить за рамки предъявленного обвинения. Прошу ходатайство отклонить. 

Голос из зала:

- А почему здесь выступали такие свидетели, как Авсанов Толик, которые не понимал для чего его привели. Вот этот список если не будет принят, то мы выйдем на трассу. И никто меня оттуда уже не поднимет. Вот спровоцируйте народ. Давайте дальше. Это нарушение наших прав. Ничего сверхъестественного незаконного мы не требуем. 

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Суд, выслушав мнения сторон о вызове в суд следующих свидетелей: Гайденко, Уртаева, Габуева. Сикоева, Тихонова, Проничева, Анисимова, Калоева, Аслаханова, Гуцириева, Рошаль, Валгасова, Кодзоеву, Карячкова, Внукова, Васильева, Панькова, Шойгу, Громова, Пескова, постановил ходатайство отклонить. 

Голос из зала:

- А что делать с официальными свидетелями со стороны обвинения, которые в общем-то не приходят на суд уже второе заседание. 

- Так, продолжаем судебное разбирательство. Пожалуйста, пригласите свидетеля Тотоонти. Фамилия, имя, отчество.

- Тотоонти Израил Хасанович.

- Число, месяц, год рождения.

- 18 апреля 1953 года.

- Место жительства.

- Владикавказ, ул.Пушкинская 2б, кв.37.

- Место работы.

- Парламент нашей республики. Советник заместителя председателя. Первого заместителя. 

- Суд допрашивает Вас в качестве свидетеля. В соответствии со статьей 56 УПК РФ разъясняю Ваши права. Вы вправе знать о предъявленном обвиняемому обвинений, давать показания, отказываться свидетельствовать против самого себя и своих близких родственников, представлять доказательства, заявлять ходатайства. Приносить жалобы на действия и бездействия суда.  Являться на допрос со своим адвокатом. В соответствии с ч.5 ст.184 УП закона. Ходатайствовать о применении к Вам мер безопасности в соответствии с УП Законом. Кроме того, Вы предупреждаетесь в соответствии со ст. 307, 308 УК за дачу заведомо ложных показаний и за отказ от дачи показаний. Пожалуйста, дайте суду подписку. Вам предоставляется право дать показания по существу дела. 

Представитель потерпевших:

- Израил Хасанович, какую должность Вы занимали во время теракта 1-3 сентября 2003 года.

- Такую же должность с небольшой разницей. Тогда я был советником заместителя председателя парламента, сейчас советник первого заместителя. Какая разница.

- Расскажите о событиях 1-3 сентября 2004 г., где Вы находились, что вы знаете об этом теракте?

- 1 сентября без малого 9, где-то ближе к половине 9 утра мы подъехали к гостинице Империал на проспекте для того, чтобы проводить в Москву делегацию фракции партии «Родина». Они были в Южной Осетии накануне. И мы должны были их проводить в Беслан, они улетали в Москву. Где-то около 9 мы выехали, были в аэропорту во время. И проводилась там пресс-конференция, поскольку они накануне приехали туда очень поздно. Там были местные журналисты, и не только местные. Они хотели встретиться с этой фракцией, задать вопросы об итогах поездки в Южную Осетию. Шла пресс-конференция на втором этаже, когда зашел кто-то из работников аэропорта, прошел к начальнику, сказал ему что-то фразу. Тот эмоционально отреагировал, прекратить пресс-конференцию. Он говорит: «Школу захватили в Беслане. » Мы не знали какую, что. Все конечно встали. Рогозин еще пошел к выходу. А я стоял у выхода. Он ко мне обратился, говорит: «Слушай, сколько школ в этом городе?» Я говорю, что не знаю, 5-6 наверное. Тут же он дал распоряжение: «Никуда не летим, мы остаемся.» Речь зашла о большом количестве заложников. Конечно, первый вопрос был, где, какая школа и сколько. То есть, поняли, что это не такое, рядовое событие. И они конечно тут же сели в машины, и очень быстро были там. То есть, я так думаю были мы там до половины 10. Мы были напротив РОВД. Там находится ПТУ №8. Уже было видно, что приняты меры к оцеплению. Там много было работников милиции. Какое-то время мы провели на улице. Уже Дзасохов тогда одновременно с нами по-моему подъехал, министры: Дзантиев, не помню, все там были. Перешли во двор ПТУ. Тогда можно сказать первый час шел. И когда говорят о штабе, когда, что формально, не знаю, но фактически уже тогда, конечно же все, и министр Дзантиев, все обращались к Александру Сергеевичу Дзасохову. То ли по инерции, то ли как. То есть, еще мы не осознали. Я и все остальные наверное тоже, не знали, что происходит. И конечно к нему адресовывались вопросы. Тогда была такая открытость. Я помню даже во двор вынесли 2 скамейки обыкновенные. На одной сидел Дзасохов, на другой еще кто-то там. Приходили, уходили, один, другой. То есть, меры были. Была какая-то открытость. Потом второй, третий день уже в здании администрации уже в разных кабинетах сидели. Там один, другой, третий. Час, полтора продолжалось вот это. Потом они...Конечно, нужна была связь. Уже стали уходить в администрацию, там телефоны и все такое. А вот этот момент был такой. Туда же во двор ПТУ бежали первые 15 заложников из котельной. Там мы их встречали, помню. Вот такие были первые часы. Потом наступило какое-то затишье. Все поняли, что надо что-то предпринимать, что-то делать. Тогда уже говорили, что их очень много. 600, 800 – вот первые цифры, которые звучали уже в исполнении самих пострадавших. Так радио уже работало. Корреспонденты сообщали, ну, 50, 200. До 500 в первый день еще прозвучало. В первый день вот такого, заслуживающего внимания еще что было. Я никуда не выезжал. На ночь остался там, в администрации на втором этаже в большом зале. При мне привезли супругу Кодзоева с 3 детьми. Помню, большой микроавтобус. Она вышла, 1 был на руках у нее, младший, по бокам еще 2 детей. Я хорошо помню, что вскоре после того, как она уехала, где-то глубокая ночь была. Привезли ее около полуночи. 1 числа, в ночь с 1 на 2. Когда она уехала, то члены штаба, я не говорю, там сам Андреев, но люди довольно близкие к штабу говорили о состоявшемся телефонном разговоре между Кодзоевой и супругом ее. Межу супругами Кодзоевыми. Говорили о телефонном разговоре. Я это хорошо запомнил. Потом Рошаль приехал. Я видел его. Я же говорю, буду говорить только то, что видел сам. Я не присутствовал при его переговорах с террористами, меня там не было. Но какие-то отрывки. Конечно, меня это не могло не интересовать. Всех это интересовало, мы хотели знать, что же происходит. Да, еще 1 числа задолго до полудня я понял уже из отрывочных разговоров, что там вайнахи находятся: чеченцы, ингуши. Я вспомнил о своем близком друге, его зовут Руслан Бадалов, он известный спортсмен, был председателем спорткомитета еще при советской Чечено-Ингушетии, затем тоже работал руководителем различных структур спортивных. Я вспомнил о нем. В настоящее время он возглавляет общественную организацию, называется «Комитет национального спасения Чечни». Я посчитал, что он там будет не бесполезен. Думаю, все таки он возглавляет этот комитет. Я с ним часто встречался, и сейчас перезваниваемся. Они не занимаются чистой политикой. То есть, он и не промасхадовец, он и непрозакаевец, то есть кадыровец. То есть, его интересуют судьбы допустим конкретно без вести пропавших, жертв несудебных расправ. Представляет интересы пострадавших в верховном суде Чеченской Республики, в Верховном суде России. Даже несколько эпизодов было в Страсбурге. То есть, я так полагал, что этот человек будет не бесполезен в Беслане. Я связался с ним по сотовому телефону. Он ничего не знал. Я говорю: «Давай, Руслан, подъезжай.» поскольку у него серия номеров чеченская, я говорю: «Вдруг что, давай на посту ГАИ встретимся.» Вот со стороны Владикавказа большой пост ГАИ. Я говорю: «Там оставишь машину» У кого-то из милиционеров я попросил машину, по-моему у Сикоева Сослана, и я выехал на пост ГАИ. Ждал Руслана. Он ехал где-то далековато он был, то ли в Назрани, не знаю. Около часа он добирался. В это время на посту ГАИ, это было около 12 уже ближе к часу, примерно так. Если я ошибаюсь, не на много. Я там увидел такую сцену: 3 журналистов, как потом выяснилось, это были журналисты телекомпании «Альджазира» они что-то доказывали невысокому такому человеку, в штатском он был. Может это был работник ФСБ, судя по тому, как к нему относились работники ГИБДД. Он им говорил: «вы пособники. Вы все знали. Вы специально сюда приехали, зная о предстоящем захвате школы.» Ему говорят: «Мы были на выборах президента Чеченской Республики.» Показывают ему билет. Они были на 1 сентября от Минвод до Москвы. Там недалеко стоял Жигуленок со Ставропольскими номерами. Говорит: «Мы узнали о том, что произошло в Беслане. Уже готовились к полету в Москву. Развернулись. Поймали этого частника.» Там стояла действительно машина Жигули, 26 регион. Работников телекомпании «Альдазира» было 3. Я подошел и спросил: «Простите, если они действительно виновны, так давайте их...Что их выпроваживать? Их надо арестовать. А если они были на выборах, вот действительно подтверждается все...» Я с ними потом поговорил: «Что вы можете? У вас какие технические возможности?» Они сказали: «Мы вот с этого места можем картинку дать в любую страну мира.» Я говорю: «А если вам выпадет возможность, вы пойдете в зал?» Говорит: «Пойдем. И в обмен на заложников. И для выполнения любого, - говорит, - задания.» Я посчитал, что они могут принести какую-то пользу в этой ситуации. Попросил их не уезжать. Они не вправе их задержать. Они проверили, у них была аккредитация на территории всей России, за исключением может каких-то закрытых городков. Тем временем подъехал Бадалов. Мы вернулись к зданию ПТУ. И там я встретил Маркелова Михаила. Это депутат государственной думы. Выскочил из машины. Я говорю, что Миша, вот так и так, там находится группа журналистов с такой-то компании. Они готовы, у них такие технические возможности. Описал ему это. Где? Там. Он их тут же отправил человека, и вскоре они приехали. 3 дня они находились, кстати, в сквере возле ДК. Я к ним подходил и 1, и 2, и 3. Говорю: «Вас никто не приглашал в штаб?» Кстати, до сведения штаба мы довели, что есть Бадалов. Я не говорю, что он там спасатель, но как-то использовать можно было его. Попытаться во всяком случае, Руслана Бадалова. Можно был использовать возможность «Альджазиры». Но за 3 суток, я потом в этом точно убедился, не было и попыток к этому. Мне это показалось и тогда, и сегодня кажется странным. 2 числа из того, что может вот так вот врезалось мне во всяком случае в память, такого я не припомню. Ожидание, ожидание, ожидание. Я же говорю, кто-то сегодня говорит, вот надо было, так. Я считаю, в сове состояние мы верили. Потому что мы столько больших людей, генералы все. Думаю, куда я , куда мы все. Раз они чем-то заняты, уж что-то наверное сделают. И поэтому, я ж говорю, мы боялись там даже какие-то там, в мыслях не было, чтобы что-то там шуметь, требовать. Умиротворяли, думали, не надо им мешать, они все сделают. Раз столько людей, они все сделают, все будет нормально. Такая надежда была. Потом, ближе уже к полудню при мне, я же говорю, большее время находился в здании администрации, вокруг здания, возле ДК меньше времени. И помню, как отъезжал этот автомобиль. И там, откуда я находился, оттуда можно было видеть первый взрыв. Сразу повернулся в сторону школы. Первая мысль была, неужели, думаю, началось. Понял, что ничего хорошего уже, что не так началось, не то началось. И увидел над этой частью крыши спортзала, которая ближе к 5-этажкам, это северная часть, увидел в момент как только повернулся, доли секунды там, метров 100 с небольшим. Угол Батагова. она Г-образная улица. Там, где она изгибается, там еще пешеходный проход был, недалеко от Коли Кокаева дома, сюда ближе, через огород, в который потом множество детей бежало, вот во двор магазина. Вот там мы находились. И я хорошо увидел, вот именно как сейчас помню, врезалось. Над крышей где-то в 5-6 метрах вот такое облако поднималось, большое. Не могу сказать в диаметре какое. Но примерно до 7,8, 10 м может быть в диаметре. Облако поднималось над крышей спортзала, где кончается большой, начинается гимнастический. Вскоре второй взрыв когда мы слышали, я уже его не видел. Мы уже не смотрели. Смотрим, дети бегут, побежали навстречу. Вот во время, когда бежали те, которые могли бегать, им надо было чуть-чуть помочь. Уставшие были такие. И второй взрыв довольно скоро прозвучал тоже. Где-то может минуты полторы. До 3 взрыва, там уже менялись местами. Не один, там много из знакомых моих олимпийский чемпион вот Давид Мусульбес был, все кого я помню, знаю рядом были. Мой коллега Алан Хамицаев. Рустем Келехсаев. Из тех, кого я помню. Мы не знали местность. Перемещались так вот по огородам, которые прилегают к школе. И искали пути, чтобы подойти ближе. Понимали, что кто мог бежать, уже убежал. То есть, дальше уже надо помогать тем, которые не могут сами это сделать, надо уже раненых забирать, уносить их надо то есть. Без посторонней
 помощи они уже это не сделают. И наконец, вот помню был во дворе, как потом я узнал, это были Дударовы, сейчас там такой новый высокий забор кирпичный. Там уже спецназовцы пробили несколько бойниц, и наблюдали. Я тоже смотрел. И в момент 3-го взрыва могу сказать, что это было где-то ближе к половине 2. Там по разному, я читал тоже, у одних, у других. Я помню ощущение, да, где-то вот так и было. Потому что все беготня, это вот все сложить, та хорошо помню маршруты. Где-то ближе к пол 2, может чуть больше. Был 3-й взрыв. Я его сам видел. Именно был тогда у стены и смотрел. Помню, еще спецназовец говорит: «Где, где прозвучал он, где взорвалось?» Я ему показал. Та часть, которая ближе к школе, если смотреть со стороны двора Дударовского, ну, вообще со стороны школьного двора, то вот именно та часть спортзала, которая ближе к школе. Такое ощущение, большой такой взрыв, как будто громадная шаровая молния где-то взорвалась. Так на весь зал в диаметре такой был, занял все. Пол зала, как минимум треть зала он занял. До 3 взрыва могу однозначно сказать, что во дворе не ыл ни одного спецназовца, никого не было. Потому что невозможно было зайти. Стреляли по крыше, по забору Дударовых. Там можно сейчас посмотреть, там несколько черепиц поменяли. И в сарае, и в доме. Стреляли, еще даже боялись, говорит: «Не лазий, не смотри в бойницу, они очень хорошо стреляют.» Ну, потом уже сориентировались на местности, как проникать ближе. И пошли по левой стороне со стороны гаражей. И там вот одноэтажная пристройка, мастерские, или что это. Вот там. После 3-го взрыва. И когда мы пришли, я могу однозначно сказать, и любой кто там был, из названных мною, кого я помню, да и видно это. Во дворе школы мы не видели ни одного погибшего ребенка, ни одного раненого ребенка. Хотя через этот двор убегали очень много детей, именно по этой стороне. Потому что пролом был с этой стороны. Дверь была с этой стороны. Убегали и в ту сторону, на восточную, через тренировочный зал вот этот. Но не мало детей было и здесь. Но во дворе не было ни раненых детей, ни убитых детей. Двор был пустой. Не было еще ни одного БТРа. Это потом подъехали первый, второй. Потом были пожарники. Это был 4-й час. Но вот могу сказать, что вместе со спецназовцами первые шли вот эти вот мне известные были конечно ребята. Не только местные ребята. И я не помню его на лицо, тем более он был весь закрыт. Там на этом участке, где мы шли, впереди шел альфовец. Его называли майор. Я тоже к нему обращался майор. Он еще нам говорил, это ко мне он чаще обращался, раза 2-3: «Ты, - говорит, - смотри. Мужик, - говорит, - не лезьте вперед. Мы впереди идем, если найдем раненых, найдем живых, окажем, прикроем и только потом. Не лезьте вперед.» Но там многие были местные. Видимо волновались. Их состояние тоже можно понять, рвались к родным. И поэтому их надо было сдерживать. Среди местных, вот не знаю, там, где я находился, я не видел вооруженных людей. Явно так чтобы это были не имеющие отношение к силовым структурам, чтобы это были какие-то ополченцы, так называемые. Не знаю, кто ополченец. Тогда меня можно было в этой ситуации назвать ополченцем. В общем, было очень. Стреляли еще тогда вовсю. Первый БТР вот тогда прошел. Он еще стрелял над, так въехать если собственно в спортзал, потом начинаются уже раздевалки, туалеты а потом уже основное здание школы. И вот он туда стрелял, в угол. На второй этаж особенно. На втором этаже там были. Он стрелял по второму этажу из пулемета крупнокалиберного, БТР. И вот он расчистил уже дорогу, что уже более так безопасно стал проход до больших дверей спортзала. Потом вдоль этой стены спортзала, ближе к пролому. Вот из пролома мы еще 1 женщину. Помню, она была живая. А потом уже по-моему  в спортзале уже живых не было. Женщину мы 1 еще унесли. Потом мы поняли, что уже в зале, пламя помню было где-то не меньше чем до уровня колена взрослого человека. И слышали, что в раздевалках, там голоса были, в раздевалках, которые примыкали к спортзалу. Дверь была заложена изнутри. Поэтому надо было ломать окна. Там, я извиняюсь, было очень много нечистот. Столько человек все  таки там провели 3 дня. В основном были женщины там, детей было мало. Потому что видимо взрослый человек, он лучше ориентировался в ситуации. Детей было мало. Много было особенно в коридоре погибших. Видимо осколки еще вот именно сюда шли. А в самих раздевалках и в туалетах были женщины окровавленные, раненые, но живые. Много было живых. Их стали через окно эвакуировать. Помню, что майор этот еще в этом коридоре, который соединяет основное здание школы со спортзалом, вправо пошел он на второй этаж, и кому-то по рации сказал, что идет на второй этаж. Его вскоре убили, и уносили, я помню. Майора убили. На втором этаже была интенсивная стрельба. На первый этаж в столовую я не ходил. Мы поднялись на второй этаж, вслед за спецназовцами пошли туда. Где-то около 5 часов вечера, потому что вскоре где-то около часа прошло. В 5 уже такой интенсивной стрельбы не было. Мы спустились обратно. Я был во дворе, когда начали выставлять уже настоящее оцепление. говорили: «Уходите, не мешайте.» Там если кто-то пытался объяснить, что там у меня родные, как-то настоять на своем, говорили: «Сейчас мы вас обвиним в пособничестве бандитам» Жестко очень. Ну, вот убрали. Это было сколько, около часа. Поэтому около 5 я был в актовом зале. Мы забежали туда, нас несколько человек. Повторяю, мы, пускай меня Бог простит, на мертвый не обращали внимание. Мы искали раненых, живых. Кого в первую очередь надо было... Там в актовом зале мы таких не нашли. Поэтому ушли обратно. Потом оцепление началось и так далее. Да, еще. Я действительно был на 2 заседаниях. Но даже не надо было находиться там. Я обратил внимание на такое. Многие военные, когда речь заходила о применении танков, они не все, но старшие по званию во всяком случае, я обратил внимание ни из раза в раз, но довольно часто говорили так: «Осколочно-фугасные снаряды». Раз, второй раз. Потом, я там был на месте тоже. Я смотрел, то, что разрушена восточная пристройка, обоих этажей нет там, целый фрагмент вырван. Они говорят: «Да, применяли осколочно-фугасные.» А вот с фасада, со стороны железной дороги, вот если бы применили осколочно-фугасные, такого характера разрушения были бы и там. Это первый. Второй эпизод применения был, въехать со стороны домовладения Кадиева, где вход в подвал. Там тоже очень здорово разрушено. Но такие разрушения, я сам служил в армии, был гранатометчиком, гранатомет такие разрушения не делает. То есть, там нет следов от взрыва. Это было чисто физическое такое разрушение, таранного действия, механического. Вероятно они акцентируя внимания на том, что осколочно-фугасный был танк, видимо остальные так называемые болванки когда стреляли именно, которые имеют механическое воздействие, они видимо не читают или лукавят, не относя их к числу выстрелов как таковых. Считается, что это или несерьезный выстрел, или вообще не выстрел. То есть, я полагаю, что это были болванки. А когда танк стреляет одинаковый эффект при выстреле танка. Что осколочно-фугасным стреляет, что такой болванкой. И поэтому вот тут по-моему и кроется причина разногласий. Все говорят, что танки стреляли. Они говорят, нет, но потом добавляют осколочно-фугасными. Не знаю. У меня вот такого рода. То есть, я думаю, если бы кто-то из сторон задал бы им вопрос: что вы имеете ввиду? Только осколочно-фугасные? А какие иные выстрелы были? То прозвучал бы тогда ответ, к которому их принудили бы. 

- Сами Вы видели, как стреляли танки? 

- Видеть я не видел. Я в это время находился с той стороны. Ну, там, где я находился, там танков не было видно.

- А звуки?

- Звуки слышал. Я извиняюсь, это не какая-то там приукрашение чего-то. Но земля под ногами ходила ходуном там. Танк есть танк. Он выстреливает, что прям земля вздрагивала.

- Примерно в какое время Вы слышали выстрелы?

- Это было около 2 часов первый раз. 

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Вы хотите говорить то, что Вам потерпевшие подсказывают, или то, что Вы сами слышали?

Свидетель:

- Честное слово. Я могу даже сказать, где я находился в этот момент. Это было во дворе Дударовых. Во дворе Дударовых я потом уже никогда не находился. Если сверить потом по времени, когда мы были во дворе школы, т это было позже. То есть, это было до того, как мы стали вытаскивать заложников. Во дворе Дударовых я был только тогда. И со мной
, кстати, находились люди, которые испытали то же самое. То есть, земля вздрогнула под ногами в буквальном смысле. Я извиняюсь, я не буду делать из этого секрета, поскольку в парламенте работала комиссия, то я по своей инициативе. я вот недавно попросил распечатку своих телефонных разговоров. По своей инициативе я, ну, уведомил конечно своего руководителя, и звонил в Лондон, звонил Закаеву. Это было 7 апреля нынешнего года .я ему позвонил второй раз. Первый раз там подняла женщина. Она заговорила по-турецки. Я чуть-чуть умею там, мы поняли друг друга. Вечером, она мне предложила позвонить часов около 8. Я задержался на работе, и разговаривал с ним самим. И попросил его рассказать,  с кем он говорил 2 и 3, и о чем он говорил. Это очень важно. В интервью в газетах наших там Аушев говорил, Дзасохов. И я хотел понять, а что же он скажет, один из участников этого разговора. Он мне сказал, что о том, что школу захватили, он узнал сразу из сообщения информационных. Но не о требованиях, не о составе банды, не о количестве заложников он не знал объективной ситуации. Пользовался этим. Я говорю: «Ну, ты же понимал», - я извиняюсь, мы с ним действительно на ты говорили, не потому что я с ним знаком. У нас так принято. Я говорю: «Ты же знал, что произошло.» Он говорит, что ко мне обратились. Обратился Аушев. Причем Аушев, он ему отправил голосовое сообщение, как он говорит, до того, как пошел в школу. Первое сообщение было до того, как он зашел. «Я, - говорит, - не успел поднять трубку.» В общем на трубке было голосовое сообщение. Детали я не стал уточнять. И Аушев назвал цифру, что там 1000 заложников, назвал требования еще до того, как вошел в школу. Все ООН ему объяснил, обрисовал ситуацию, как она была на самом деле. Со слов членов штаба. И уже когда он вернулся из школы, он еще раз позвонил. И уже на этот раз у них состоялся разговор. Он говорит: «Ахмед, все гораздо хуже даже, чем  я думал. Немедленно предпринимайте меры какие-то» И так далее. И поэтому, я что хочу сказать. То есть, Аушев знал это со слов членов штаба, еще не побывав в школе, не увидев своими глазами. И штаб это знал. И Аушева не было смысла вводить в заблуждение. Он пошел, вернулся. Какой же вы штаб, если не знаете, что там твориться такое. Поэтому Аушеву они сказали правду. Потом я говорю: «Ахмед, ну что же ты дальше делал?» Он говорит: «Позвонил Аушев. Потом передал трубку Дзасохову.» Тот ему объяснил, и сказал: «Делайте все возможное. Надо спасать детей.» «И я, - говорит, - через третьи лица, я не мог напрямую звонить. Через третьих лиц, - говорит, - я всю ночь вел переговоры с Масхадовым. Напрямую, - говорит, - у меня с ним контакта не было.» Был через вторых, третьих, я не знаю, сколько там. Это не суть важно. «Это, - говорит, - сказалось на времени, которое потратилось.» Был бы прямой. А так надо через кого-то. Много времени. «Но, - говорит, - тем не менее до 9 утра, в 9 утра, - говорит, все было ясно.» Масхадов подтвердил свое желание, готовность прибыть в Беслан. «И в 9 утра я позвонил Дзасохову, - говорит Закаев, - и сказал, что и Масхадов, и я готовы. Прошу назвать мне аэропорт, в который я могу прилететь.» Это относительно Закаева. Что касается Масхадова, то вот я говорю: «Дословно, что он просил. Какие ему нужны были, политические какие-то требования.» Он говорит: «Никаких требований. Никаких гарантий безопасности. Единственное, - говорит, - чтобы Я беспрепятственно и как можно быстрее оказался в Беслане и вошел в школу.» Вот это его слова: «Надо создать условия для моего скорейшего проезда в Беслан.» Вот это он сказал. Это было в 9 утра, как мне сказал Закаев. «Потом я поехал на БиБиСи, там ехал не знаю сколько. Когда заходил уже в здание этой компании, смотрю на мониторах, уже начался штурм.» говорю: «Ахмед, что-то там быстро у тебя все началось» Как быстро? Ну, в 9 утра ты звонил, а это в час началось. Он говорит: «Прости, 3 часа разницы. Я живу по Лондонскому. Прибавь 3 часа.то в час началось. он мониторах, уже начался штурм.ане и я готовы. 
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 PAGE \*Arabic » то есть, в 9 по Лондонскому, час по Московскому. А Дзасохов попросил у него 2 часа. 

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Там 2 часа разницы.

- не знаю, он мне сказал, по-моему 3. не буду сейчас спорить. Мне сказал Закаев, что 3 часа разница от Гринвича. Потом , когда началось. Я говорю: «А что же Ты потом?» Он говорит: «А какой смысл потом звонить? Не было уже смысла звонить.» Вот это его слова. И действительно, не было смысла. У меня все. 

Представитель потерпевших:

- Вы можете вернуться к событиям 1 числа. поподробнее рассказать, кто руководил штабом?

- Я же сказал, что формально, я потом уже знакомился с документами. И выяснилось…

- Давайте говорить о том, что Вы знаете.

- Я видел, что самый главный в первые минуты был все таки Дзасохов. В это время были приняты нормальные решения. Оцепление необходимо было делать. То есть, он не командовал. К нему обращался тот же Дзантиев, и говорил о необходимости усилить оцепление. Кто будет спорить со специалистом? Он сказал: «Согласен.» Там еще какие-то. То есть, первые меры они были очевидны. Их было надо делать. И сделали их при фактическом, повторяю, фактически был тогда, я так понял, к нему подходили, к нему обращались. Он где-то соглашался с предлагаемыми мерами, где-то вносил свои какие-то коррективы. То есть, он был поначалу. 

- Когда непосредственно взял руководство Андреев? 

- я не имел доступа. Там было штабов-то несколько. Я так улавливал. Там, например Соболев сидел у себя в ПТУ, я его не видел даже в основном здании. Я не говорю, что его там не было. Но я не видел в здании администрации не разу. Потом был там у входа слева. Вот Андреев, я потом уже думаю, может так надо. А потом Я вспоминал. Тот же Дзантиев ходил по городу, ну, не скажу, что расхаживал, но когда он вынужден был перемещаться, с ним находилось 5-6 автоматчиков. Андреев ходил без охраны. И я потом удивлялся, как начальник штаба может вообще покидать штаб в такой ситуации. Ведь могли его в любой момент попросить к телефону. Ходить без охраны, а вдруг с ним что-то случиться. То есть, я думаю, основания эти были не для Андреева. И если даже формально, он сам у нас на заседании 10 сентября прошлого года сказал, что он возглавил штаб в 10 часов утра 1 числа. это его слова на заседании нашего парламента. Это первое. То есть, по закону о борьбе с терроризмом, как я потом понял, он именно это имел ввиду. А приказ, там было распоряжение правительства, потом еще от своего непосредственного руководителя, от Патрушева, он получил распоряжение где-то в начале третьего. Но это было письменное подтверждение его полномочий. А на самом деле он даже формально, повторяю, он возглавил штаб уже задолго до полудня 1 числа. но странно все таки, если от него зависела жизнь стольких людей, почему о перемещался по городу вообще, и почему без охраны. Вот это мне не понятно. То есть, его непосредственные начальники, которые там находились, знаю, я выражу свое личное мнение. Неужели все его непосредственные начальники, начиная с первого заместителя Патрушева, просто так там находились? Вот у меня вопрос, что они там делали? Что генерал-майор командовал…

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Эти вопросы надо было задавать Андрееву на парламентской комиссии. Давайте мы не будем отвлекаться от дела, которое мы рассматриваем, дело в отношении Кулаева. Я поэтому прошу Вас задавать вопросы конкретно, которые касаются подсудимого. Пожалуйста, те, показания, которые Вы даете, они может быть представляют ценность для прокуратуры, для того основного дела, которое они расследуют, по теракту. И где деятельность оперативного штаба оценивается, и будет дана оценка деятельности оперативного штаба. Я прошу Вас давать показания конкретно по делу Кулаева, что Вам известно. 

Свидетель:

- Кулаева я не видел. 

Голос из зала:

- Нет, ну, Кулаев был в школе, пришел убивать. Это уже все ясно. Давайте мы…

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Дайте мне завершить дело! 

- А мы не даем?!

- Не даете!

- Каким образом?!

- Вот таким образом!

- Как не даем. Мы просим свидетелей, которые принимали участие …

- Каких свидетелей?

- Вот которых Кесаева перечислила. И Вы ….

- Я еще раз говорю, они не имеют отношения к тому делу, которое расследуется. И Вы когда Тотоонти спрашиваете, а кто возглавлял штаб, он какое отношение имеет к штабу?! Он что, в штаб входил?! Откуда он знает, кто руководил штабом 1, 2?!

- Он советник Кесаева!

- А при чем здесь советник Кесаева?! Я тоже 3 дня был в Беслане, я не знал, кто штабом руководил! Поэтому давайте не отходить от дела!

- Но он там был!

- Правильно, тогда давайте все, кто был в Беслане в эти дни, давайте мы их всех будем здесь допрашивать, да?! 

- Вы спрашиваете про Кулаева: видел, не видел? 10 человек видели Кулаева. Значит, весь процесс завершен по делу Кулаева. Вы должны сейчас признать, что незаконно разделено дело по теракту! На основное дело, и дело по Кулаеву. Это же нужно признать! 10 человек признали, что видели Кулаева. Значит, дело Кулаева можно закрыть. Нас интересует дело о теракте. Потому что мы считаем, что наряду с Кулаевым должны быть другие виновные наказаны.

- Вас интересуют причины теракта. Вас интересует деятельность оперативного штаба. Это те вопросы, которым должна быть дана оценка в основном деле. Вы поймите это!

- А кто его видел, основное дело?! 

- Так, подождите. Давайте мы закончим допрос свидетеля. Потом скажете. Подождите. Потом я дам возможность вам высказаться. Присядьте. 

- Я хочу сказать, что я лично не воспринимаю дело Кулаева отдельно от того. Теракт был один. Вот это и есть, что не надо было разделять. 

- Продолжайте.

Представитель потерпевших:

- Израил Хасанович, как Вы взаимодействовали со штабом. Вы сказали, несколько штабов было. Вот как Вы работали?

Свидетель:

- С оперативным штабом я никак не работал. Я там был как частное лицо. Мой непосредственный начальник и все другие депутаты и руководители парламента ни в какие структуры штабные не входили, и не могли входить. Поэтому все, что я говорю, это мои наблюдения, которые конечно же могут быть отчасти субъективными. Но то, что Соболева не было в основном в штабе, при мне, то ли звонил, приходил, это я точно знаю. О том, что Андреев входил. Вот что я могу сказать. Это наблюдения, которые не только я мог сделать, и не только я мог недоумевать, почему же начальник штаба ходит без охраны? Мне тогда показалось, и потом  все больше стал убеждаться во мнении, что ни у него были основные нити руководителя штаба. Руководитель штаба, от которого зависит столько жизней, он не будет гулять по улицам без охраны. Вот и все. То есть, я это наблюдение повторяю.

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Зачем надо было охраняться? На тот момент в Беслане от кого надо было охраняться? Скажите пожалуйста.

Свидетель:

- А хотя бы от несчастного случая. Если 2 суток назначали начальника штаба, а вдруг с ним что-то произойдет, кирпич упал на голову. Еще 2 суток не будет начальника штаба? 

Представитель потерпевших:

- Израил Хасанович, Вы говорили пригласили «Аль-Джазиру»…

- Я им помог оказаться в Беслане.

- Об их прибытии кому-нибудь сообщали?

- Я же говорю, еще они находились на посту ГИБДД, первый кому я сказал, это был Маркелов. Михаил Маркелов, депутат Госдумы от «Родины», он их проводил сюда. Я кстати, помогал там. Он говорит: «Пока я их везу, чтобы не привлекать внимание», - несколько выраженная восточная наружность, вдруг с ними что-то этот. В целях их же безопасности в одном из классов ПТУ, попросил там, зам директора была там женщина одна. Я говорю: «Дайте пожалуйста ключи от одной комнаты.» На первом этаж, помню так, я открыл посмотрел, вышел, и вскоре они подъехали. Я их завел туда в эту аудиторию. По-русски они все нормально говорили. Потом Маркелов ушел. Конечно Маркелов тоже, никто никакой самодеятельности себе не позволял в эти дни. Все понимали, что штаб, есть штаб. И надо считаться и ставить в известность обо всем членов штаба. Маркелов ушел, потом он вскоре с кем-то вернулся. Я не помню на лицо, но это были не местные. И, судя по выправке, это были уже такие люди из силовых структур. И я там с 3 этими журналистами был, когда они пришли, я думаю, что мне здесь, это не мое дело. Я оставил их в одном из помещений этого училища, и ушел . о чем они говорили, я не знаю. Но потом, я повторю, все 3 дня я их видел в сквере у ДК. Они еще 1,2 день спасибо говорили. Я говорю: «Ну, что? Вами никто не интересуется? Вас ни о чем не просят? Вас не привлекают там к какой-то работе, к каким-то действиям?» «Нет», - говорит. И Бадалов был все 3 дня со мной. У него был выраженный вайнахский акцент. Я еще боялся го отпускать, мало  ли думаю, вдруг с ним что-то произойдет. И мы находились в штабе. Его видели, Ходов Владимир.

- Вы в штабе находились?

- В здании штаба. Здание администрации. Заходишь, слева одно подразделение, на 3 этаже второе, где-то там еще третье. Вот эти вот, которые занимались информационной политикой, или как это сказать, там. Соболев у себя в ПТУ. Вот несколько подразделений было. Не знаю, были они связаны воедино или нет. это не мне судить. Насколько эффективно было их взаимодействие, согласованность, тоже не мне судить. Место их нахождения они были ни в одном громадном каком-то таком большом помещении, они находились в разных местах. Это точно. 

- На момент теракта что Вам было известно конкретно о терраристах, и о переговорах с ними. 

- Первый день чаще все, чуть ли не единственное вот это было. Говорили, что требуют, вначале почему-то, что только 3. Аслаханов позже прозвучал. Первое было только 3. Это Дзасохов, Зязиков, Рошаль. Потом чуть позже, не знаю, насколько, но Аслаханова попозже назвали. Вот это первое. А потом со 2 уже реально заговорили о таком, ну, уже выражено было письменно через записку, там через Аушева, что требования чисто политические. Вывод войск, членство в СНГ и прочее. Вот это было 2-го. Но это может и раньше прозвучало, может в телефонных контактах прозвучало. 

- Для чего они хотели, чтобы эти 4 пришли?

- Не думаю, чтобы убить. Не знаю. Это 2 догадки такие есть. Говорят убить. Я думаю, чтобы убить 3 человека, 4, да хоть 100, но не надо 1000 захватывать. Я не думаю, что их в нашей стране так охраняют, что надо 1000 захватывать, чтобы потом 1 убить. Это можно было сделать и без этого. Я думаю, что им не хватало интеллектуальной какой-то такой составляющей. Они, захватив блестяще школу, заминировав, они не могли грамотно написать записку. Им нужен был граматей. Может они искали граматея среди этих президентов и советников, и врачей. Воспользоваться их знаниями, воспользоваться их связями, принудить их быть посредниками между ними и властями. Вот это более реальное, я считаю. Грамотную записку написать не могли. 

- Велись переговоры с террористами?

- Рошаль вел. Он об этом говорил и со сцены ДК в эти дни. Потом вел переговорщик профессиональный, как говорят. Не знаю, это видимо из сотрудников ФСБ кто-то был. Вел Аушев, вел Гуцериев. Их много было. То есть, не было какой-то монополии на разговор с террористами. Говорили многие. 

- А кто их уполномочивал, Вы можете сказать?

- Ну, отчасти требовали сами террористы. Допустим, того же Мамсурова: «Пригласите Мамсурова.» Все, пригласили Мамсурова. Аушеву позвонили, конечно они стали с ним говорить. Гуцериев тоже для них авторитет. Не могли ему отказать тоже в разговоре. То есть, там какой-то такой строгости не было. Говорили все, кому хочется.

- Что Вы можете сказать, о количестве заложников. Когда стало известно их число?

- Называли, я же говорю, когда мы приехали из бесланского аэропорта, вот там на улице звучало 600-800.

- От кого?

- От людей, которые там находились. От родителей, родных, соседей, близких. 600-800, это я хорошо помню.

- А официально.

- Ну, официально это потом, педантично высчитали вот так вот, это 354. Но это такое, согласно поданным заявлениям. А письменным, или устным, тоже не уточняют. У человека пропала семья, он ходит, заявление пишет? В таком небольшом городке, тем более не во всем городке. Да, были из других сел несколько детей, из Батакаюрта, Заманкула, еще где-то. Но основное, это были даже не беслановцы, это вот микрорайон, который примыкает к этой школе. А там участковый за пол часа бы посчитал всех. Что и было сделано, насколько мне помнится. 

- А кто называл эту цифру?

- Чаще всех это делал Дзугаев. Но я не думаю, что он взял бы на себя ответственность вот эту цифру определить, и тем более публично о ней заявлять ни раз, и ни два. На втором этаже, где он чаще всего бывал, ему кто-то из федеральных, я так полагаю, служащих ФСБ сказал наверное, что вот давайте эту цифру. То есть, я не хочу никого сейчас ни обвинять, но обелять, ничего. Но я хорошо знаю Дзугаева. И не надо быть там очень уж таким супер святым, чтобы вот в таком участвовать в такое время, врать там. Никогда он бы этого не сделал по собственной инициативе. Но он в эти дни тоже испытывал очень большое давление. И видимо когда его заставляли называть эту цифру, ему объясняли, что так надо в интересах детей. Сейчас конечно легко там, вот Лев Бартуевич такой. Я не думаю, там, если бы его не убеждали, то он никогда бы на это сознательно не пошел бы. Но как-то убедили в том, что так надо.

- Вы можете сказать, на протяжении какого времени звучала эта цифра? 

- Вначале говорили только 354, и точка. Потом говорили «согласно этим, 354, но может быть и больше...» Даже вот такие уже пошли формулировки. Поэтому так вот чтобы напрочь отказаться от этой цифры, напрочь по-моему до последнего не отказывались. Где-то категорически утверждали, где-то говорили, что может быть и больше. А так, чтобы сказали «да нет, что вы, в 3 раза больше» такого не было.

- Как сказали, что больше?

- Сказали: «Не исключено, что больше.» А насколько больше, на 10, 20 или на 1000, уточнений не было. Вот это, что я запомнил.

- А что Вы можете сказать о стрельбе из огнеметов? Стреляли из огнеметов?

- Я уже говорил, что в армии я был гранатометчиком. От этом даже газеты писали, кстати. Я был лучшим в полку гранатометчиком. Слышал вот этот звук, прям вот эти огнеметы, гранатометы. Это все усовершенствованно. Я служил после института. Меня интересовало это как вид вооружении. То есть, ФАО-1, ФАО-2, что делали еще на исходе войны немецкие заводы, гитлеровские, в конце второй мировой. Их усовершенствовали, и потом были РПГ-2, РПГ-7В. То есть, это вид, как класс это одно, огнеметы, гранатометы. Они одного рода, одного семейства, если так можно выразиться. И поэтому есть многоразовые гранатометы, то есть, это труба 3кг200г вставляешь там стартовый заряд, и он бухает. Причем, шумит как на старте, так во время попадания в цель. Есть одноразовые.

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Вас допрашивают ни как специалиста, а как свидетеля. Вас спрашивают: Вы слышали или не слышали. Ну не надо нм сейчас историю гранатометов рассказывать. Вы ответьте конкретно на вопрос. Если Вы слышали, скажите. А история создания гранатометов, она нм не нужна абсолютно.

- Первые 2 выстрела были однозначно гранатометные или огнеметные. 

Представитель потерпевших:

- Вы видели сами?

- Стрелявшего? Нет конечно. 

- По школе попало?

- Судя по дыму, это было где-то в районе северной части чердака. Это первый взрыв. А второй я так думаю, когда мы уже приблизились к школе, до 3 взрыва, пролом под окном был уже. Это не по причине 3-го взрыва этот пролом образовался. Пролом уже через него бежали уже после 2-го взрыва. Взрыв был такой. И потом я смотрел, стена, 2 кирпича, она вывалилась наружу. А пол у стены целый. То ест, если бы взорвалась бы бандитская мины, которая вырвала 2-кирпичную кладку, она вывалилась наружу, то на полу образовалась бы такая большая воронка. А там нет воронки у разлома. То есть, это был результат 2-го взрыва. А потом был 3-й. А потом их было много, никто их не считал. 

- Можете рассказать, пожар Вы видели?

- Где-то в 3-м часу. Когда уже вошли в зал, стали таскать из пролома женщин, в туалете там ломать окна, мы видели, что в маленьком зале уже работали и спецназовцы, и гражданские лица. Из маленького зала таскали. И тогда еще 2 очага было пожара. Посередине особенно не было. Горело ближе туда, к тренировочному залу, и сюда, вот ближе к основному зданию школы. В середине горело, но не так. 2 основных очага было там и там. Но стреляли с другой пристройки. И нельзя было без прикрытия туда заходить. Там было много людей. Там горевших было, уже видно, что на них падает и горит. А посередине еще можно было, не знаю, однозначно говорить нельзя. Не шевелиться, значит, мертвый. Так сказать нельзя. Может они и не исключено, что были живые. Живые там наверняка были. 

- А пожар кто-нибудь тушил?

- Нет. Потому что даже, там полковник Романов должен помнить. Первая машина, она когда прибыла, я еще думаю, что она так. Она когда начала на давление, так загудела, много воды под нее саму протекло. Это была вневедомственная машина, потом я узнал, БМК. Там действительно было мало воды, что она ушла под машину. А я бегал помню во двор 5-этажки, еще стреляли вовсю, но вижу, там разгорается пожар, и майор стоял во дворе, сюда ближе к котельной. Я говорю: «Майор, где же машины? Давай быстрее. Он говорит: «Это полковник распоряжается. Я к полковнику прибежал, говорю: «Полковник, где же? Он говорит: «Вот отсюда сейчас будем гасить как-то. И действительно, 1 рукав они сунули через тренировочный зал. Через эту дыру, которую пробили между основным залом и малым. Там действительно отсюда, но это очень мало. Там двор громадный. 3, 4 машины туда можно загнать. Ну, на эмоциях, все. Машина она так тяжелая, не такая маневренная. Она долго разворачивалась. Потом въехала, стала носом к залу, и они стали выбрасывать, говорят: «Рукава, рукава. Стали монтировать. И там оказывается 2 разных диаметра бывает. Я схватил один наконечник, и смотрю, он маленький, а там большой диаметр. А вода уже пошла. Еще потом по шлангу пацан один прибежал, говорит: «Дайте другой наконечник. Я, другой, уже принесли, но трудно надеть, когда напор идет. И сами пожарники, ну, не все конечно. Там мало было самих пожарников. Они все кричали: «Гасите потолок». Я им говорю: «Гасите пол!» «Но на них же, - говорит, - падает, надо то гасить.» им уже все равно. Уже потом это было, под самый конец. 4-й час шел, когда они загнали машину. Уже 3-й час боя шел. Я говорю: «Надо их поливать» Если обратите внимание, там вот ближе к стене трудно. Вот дальняя вся погашена. Там нет даже, и краска целая, и пол целый. Труднее всего было согнуть вот этот шланг, и гасить ближнее. И там основной сгоревший пол на ближнем плане. Вот если со двора. Я говорю: «Гасите это. Там их надо будет опознавать, хоронить.» И другие тоже говорили: «Гасите пол.» И мы пол гасили. На них еще сыпалось. Вот эти балки горевшие падали.

- Вы говорите, бегали возле этого спортзала. Вот так же как Вы, там могли пожарные бегать?

- Конечно могли. Я ж говорю, там пацаны были, от 20 лет. Я не говорю совсем, 15-летних я там не видел. Но 18, 20, 25, 30 лет. Ну, мне 50 с лишним. Поэтому пацаны, на 30, 20 лет моложе меня. Спокойно. Причем это сейчас я понял, что по-моему у нас 10 спецназовцев погибло. Вот странно, то ли всем нам везло. Но нас было больше чем спецназовцев. И если так подумать, то статистика должна была бать, если нас больше, ну, хоть кто-то из нас, я извиняюсь, Боже упаси конечно, но должен был тоже там ранить, погибнуть. Я к чему говорю, я не понимаю, чего боялись пожарники? Если эти пацаны не боялись. Пацаны бегали, они нет. А, еще полковнику сказал, он не хотел перегонять машину во двор. «Мы в резерве», - он сказал. Какой резерв, что в Беслане еще один пожар? И тогда он распорядился. И машина, исправная машина. Не та, вода под которую лилась, исправная машина первая въехала туда. Потом, когда все закончилось, я видел полковника, я был на взводе. Я говорю: «Эй, ты, резервист.» Я так грубовато с ним разговаривал. Он повернулся, ушел, он не стал там...

- Об альфовцах что Вы можете сказать?

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Вопрос снимается. Что значит, об альфовцах что вы можете сказать? 

Представитель потерпевших:

- О действиях альфовцев, Ваша Честь.

- Он что, должен оценивать их действия?

- Нет. 

- Нет, ну Вы уже задали вопрос: что Вы можете казать об альфовцах. Это то же самое, что когда задают вопрос: что Вы можете сказать... Конкретно вопрос задавайте. 

- Я сейчас хотел продолжить, Ваша Честь.

- Да я Вас не перебивал. Вы уже задали свой вопрос. Поэтому, задавайте тогда конкретнее.

- Что Вы можете сказать о действиях Альфы? 

Свидетель:

- С первых минут и на протяжении 2 с лишним часов, это были единственные силовики, которые что-то делали. Стреляли, входили, освобождали, таскали, и так далее. Повторяю, где-то на 3-й час только после первого взрыва появились пожарники. Остальных я тоже так особенно. Вот альфовцев помню. Если бы их не было, тогда было бы наверное одни пацаны вот эти. Кроме альфовцев, Вымпел, там спец подразделения, которые были, только они были, и все. 2 с лишним часа я там был и во дворе, и в школе, и в раздевалке. Никого не помню, кроме них. Они, и гражданские лица, и все.

- Израил Хасанович, что происходило после того, как потушили пожар? Когда потушили пожар?

- Да, тушили его недолго. Меньше часа тушили его.

- Потушили?

- в спортзале? Конечно. Там начали, где-то в 3 часа уже пожара не было. Там может какие-то участки...

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Ну, как? Я извиняюсь. Вы говорите, что в четвертом часу начали тушить.

- Нет, в 4 часа, я извиняюсь. В 15 с чем-то, довольно быстро потушили. Где-то около 4, я прошу прощения. Мы еще потом в 5 часу были в актовом зале, после этого. Пока у нас была задача, если еще в спортзале еще кто-то. Потом поняли, что там никого. Когда погасили пожар, уже все. В 4, около 4, может в начале 5 где-то вот так. Пожар уже был погашен.

Представитель потерпевших:

- Спасибо. Нет вопросов. 

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- У потерпевших есть вопросы?

- Дзуцева. Скажите пожалуйста, Андреев говорит, что оперативный штаб начал работу 2 числа в 14 часов. Вот мы, потерпевшие кого должны спросить за полтора дня. 

- Все, что я знал о штабе из своих наблюдений, я уже сказал. Штаб там с документами, прочее, в это время я не ознакамливался.

- По закону?

- По закону есть комиссия антитеррористическая. Там что-то записано. Но, повторяю, там должны были создавать структуру, которая была только на стадии формирования, ГРО. Был начальник, не было армии. Так что, формально, это одно. Очень много нюансов. Но я же говорю, я в штаб не входил. Я говорю то, что я сам знал и видел в эти дни я это уже сказал. 

(Техническая неисправность в зале суда. Звук на монитор подавался с перебоем.)

Свидетель:

- Мои личные впечатления, если оно и было. Говорят одно кольцо, 2, 3. После первого взрыва все 3 кольца должны были быть еще более надежными. Мы например беспрепятственно рванули до Батагова. И затем через огороды уже вышли. Поближе думаю к школе пробраться. Один мне говорит: «Это не дом. Это туалет школьный. Если даже вы туда проберетесь, оттуда открытое пространство.» То есть, нигде никого не было. Были солдаты с пустыми рожками там, на ул.Батагова. пацанята молодые. Мы спокойно могли пройти до конца Батагова в сторону железной дороги. Там танк стоял, я помню. Там тоже открытое пространство. То есть, это первое. Второе, пройти туда, это ладно, пол беды. А потом, я извиняюсь, я не беслановский, меня там никто не знает кроме друзей, и каждый день меня не видят. Я выбегал оттуда, туда попал, это ладно. Я попал туда, я бегу обратно. 4 дня небритый, вымазанный там, не знакомый никому. По возрасту тоже, не пацан и не старик. И никто меня не останови: кто ты такой, куда ты бежишь, чей это ребенок, ты куда его несешь. Чем я отличался от террориста? В Беслане никто меня не знает, как и их. Возраст нормальный, небритая физиономия. Никто не остановил. Причем, это дело ни раз, и ни два. Пошел один раз, вышел, повтор, второй раз вышел. Потом вообще без детей, без носилок, без бабушек бегал во двор 5-этажки. Бой идет. Меня никто не останавливает. Вот оцепление. Это мои личные наблюдения. Никто не просил: дай документ, кт ты такой, куда ты идешь.

- Вы сказали, Вы поднимались. Там кроме спортзала люди еще где-то были?

- Боевики?

- Из заложников. 

- Я так не смотрел. Вот допустим в коридоре даже я одного бандита принял за школьника. Там темно было. Между этим. Я его еще взял. Он вниз лицом лежал. Я его потащил к двери, там уже светлее было, дым шел из спортзала. Он такой худенький, невысокий, щуплый. Когда его вытащил на свет, обратил внимание. У него такие перчатки были. Посмотрел, бородка, не такая пышная, но бородка была. Видно он так, не нашего региона. Тип такой, узколицый. 

(Техническая неисправность в зале суда. Звук на монитор подавался с перебоем.)

- Понимаете. Как я могу. Если свезли их во двор морга, кого из них привезли из актового зала, я не знаю. Я не врач. Я не знаю, сколько привезли из спортзала, сколько из коридора, сколько из классного помещения. 

- Как они там оказались, когда был взрыв только в спортивном зале. От чего это произошло?

- Не все же погибли в спортзале. Как мне известно боевики потом выгоняли, кто живой гнали их в столовую. Не погибшие там, кто-то погиб в столовой. Кто-то в других помещениях. Кто-то убежал, а кто-то не успел. 

- Люди в спортзале погибли от взрыва. В других помещениях взрыва не было. От чего они погибли?

- насколько мне уже на сегодня известно. 51 от плевых ранений скончались. 

- В актовом зале как трупы оказались? От чего они умерли?

- От взрывов гранат. От пулевых ранений. От стрельбы из танков. От всего могло быть. Это мое мнение. Повторяю. Я не могу это утверждать, поскольку я не участвовал…

(Техническая неисправность в зале суда. Звук на монитор подавался с перебоем.)

- Для меня, да и для многих, первые 3 взрыва. Первый. Второй, они были по звуку одинаковые. Насколько мне помниться. А вот 3-й был, это был, видимо из того, что привезли с собой боевики, установили. Потому что, я говорю, там такая махина разорвалась. Танк попасть не мог. Минометом туда не стреляли. А ничего другого не могло быть, как видимо взорвалась…Вот именно 3-й взрыв был, это взорвалась мина, которую они там притащили, соорудили. Это бандитская был, мое мнение. А первые 2, я ж говорю, оба одинаковы по звучанию. А что касается вот визуального. Я хорошо помню, да, это было над крышей спортзала, в северной части, вот именно примыкающая к дворам 5-этажек. Да, он был большой, такое облако правильной формы было. И он появился одновременно. Взрыв, до меня доходит звук, я поворачиваю голову. Доли секунд. Меньше секунды, максимум секунда. 

- Какой это был дым?

- Ну, такой, правильной форм был. 2-ой я не видел, но слышал. 3-й я видел и слышал. Первые 3 я помню. А потом уже канонада пошла. Были танки. Их уже никто не считал. 4, 5-й нет такого понятия. Для меня во всяком случае. С кем я говорил, вот очевидцы, все говорят: 1-й, 2-й, 3-й. 4,5 я что-то не слышал. Первые 3 запомнились. 

Старший прокурор управления Генеральной прокуратуры РФ на Северном Кавказе Мария Семисынова: 

- Израил Хасанович, скажите пожалуйста, вот вы подходили к школе с какой стороны?

- Со стороны, вот где пер.Школьный, котельная.

- Со стороны РОВД…

- Да.

- И училища.

- Нет. Туда еще можно по другому пройти. Я проходил пер.Школьный. как машины вот подъезжают в школу.

- Вы в школу, Вы сказали, входили.

- Да.

- Со стороны пер.Школьного?

- Пер.Школьный. вот двор. Справа остается сторожка. С северной стороны. 

- Понятно. 

- По Батагова мы пришли.

- Вот скажите, куда Вы зашли. В какую дверь в помещение школы?

- В окно.

- Спортивного зала или коридора?

- В окно раздевалки.

- Там несколько раздевалок.

- Вот та, которая сюда выходит. Там 2 окна раздевалочных. Которая ближе к двери. Там дверь в самом углу, потом 2 окна. Там женская и мужская, видимо. Если стоять во дворе лицом к спортзалу…

- Это перед спортзалом?

- Вот стоим лицом к спортзалу. Там большая дверь слева.

- Да.

- Вот основное здание школы. Вот здесь вот дверь маленькая. Она была завалена изнутри. Потом уже, когда проникли, стали убирать это все. Потом одно окно, и второе окно. Оба окна раздевалок. Вот в то окно, которое примыкает…

- Вы туда вошли, да?

- Залазили, да. 

- Скажите пожалуйста, Вы говорите, что до 3-го взрыва Вы не могли подойти близко к школе. там по огородам Вы где-то шли. А почему Вы не могли подойти близко? Огонь откуда велся?

- Из школы. И из огородов велся. 

- Из каких орудий велся огонь из школы? 

- Автоматный, пулеметный. Потому что, судя по гильзам…

- А из гранатометов стреляли?

- Нет. однозначно нет.

- Значит, территория вокруг школы обстреливалась. Я так поняла Вас?

- Из стрелкового оружия.

- Понятно. Скажите пожалуйста, Вы говорите, что Масхадов должен был прибыть в Беслан и войти в школу. Что ему помешало прибыть?

- Я повторю сказанное мне Закаевым. Насколько это реально, насколько они готовы были. Вот к апрелю нынешнего года, в апреле я с ним разговаривал. Не знаю, насколько он откорректировал…

- Ну, можете коротко сказать. Что помешало? Он сказал Вам?

- Он сказал так: «Через 2 часа со мной должны были связаться и назвать. Дзасохов попросил 2 часа. через час началось все.»

- Значит, что помешало, не говорил.

- Начало штурма. Через час все началось. И уже не было о чем говорить.

- Как Вы думаете, с какой целью террористы минировали зал?

- Чтобы сделать сговорчивыми членов штаба, руководство страны. Чтобы сделать угрозу свою реальной. Чтобы заставить пойти и членов штаба, и всех политических руководителей страны на какие-то уступки, принудить их.

- Вы видели, как был задержан Кулаев?

- Нет.

- Понятно. Во сколько Вы от школы уехали вообще.

- Где-то было до 12 часов. Где-то в 10, 11 3 числа я уехал.

- До 24 часов. Где-то в 22, 23 часа.

- Да. В полночь, я уже дома был, я знаю.

- Вечером стрельбу из танков Вы не наблюдали?

- Вечером было. Но в этот момент мы уже находились…

- В какое время вечером Вы наблюдали?

- Ну, уже стемнело. Может и около 9, может позже. Н знаю. Вскоре, я еще думаю, что там еще взрывается? Если, повторяю, это в 5 часов. Я не говорю, что мы разгуливали по актовому залу, мы были в актовом зале…

- Значит, вечером. А можете сказать, сколько было выстрелов?

- Несколько. Не могу сказать.

- 1, 2, 3?

- Больше. 

- Вам известно, куда танк стрелял?

- Потом мне, когда я, 4 меня там не было. 5 я приехал. И видел разрушенный вот этот спортзал. Тогда мне и сказали, что вот это вот стреляли туда.

- Не в  спортзал, а вот левую часть эту, да?

- За спортзалом. Восточную.

- Пристройка.

- Да. Над подвалом, которая. Кстати, говорят, подвал, подвал. Он абсолютно целый.

- Понятно. Все, нет вопросов у меня.

- Я там был несколько раз.

- Спасибо. 

Голос из зала:

- Можно вопрос?

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Кесаева, я уже задаю вопросы. Все. Потерпевшие уже задали. Хамицева, Вы ее адвокат? Встаньте пожалуйста. Я Вам делаю замечание и предупреждение. И не надо выкрикивать с места. Кесаева сама ответит за себя.

Голос из зала:

- По подвалу стреляли. Как Соболев сказал, 5 выстрелов в подвал. 

Свидетель:

- Подвал абсолютно целый. 

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Вы всегда с места выкрикиваете! 

Свидетель:

- Когда стреляли из танка, вот 5 числа мне показали.

- Ни один раз вопрос не задали. Вы только с места кричите! Если у Вас есть вопросы, встаньте и задайте вопрос. А с места комментировать никого не надо. В том числе и меня.

Свидетель:

- Сказали, ну, что тут творилось, целый же было вот это строение. Что произошло? Когда ночью стреляли, говорят, там они засели, в подвале. Причем уже тогда знакомые, которые мне это говорили, Эльбрус Тедтов говорил. Как-то я не догадался, не возникло желание в тот же день, 5 сентября пойит и посмотреть, что же там. Но потом, прошло немного времени, это было или в конце сентября прошлого года, или в начале октября. Я там часто бывал и с федеральной комиссией, когда приезжали, я их сопровождал. И я взял и полез в этот подвал. У меня не было ни фонаря, ничего. Я зажигалку вот так, газету скрутил, зажег. Ходил, думал, где здесь бои были? То есть, начиная от входа, смотришь, небольшой вход, как вот вход в обычный подвал жилого дома. Ширина такая же. Не одного следа пули там нет. это какой же спецназовец туда попрет, гранату закинул бы, пару Рожко разрядил бы там. Но ничего нет. зачем было применять танки, если вели они огонь выше. Вот первый этаж, второй этаж. Даже осколочно-фугасным, не говоря о других. То есть, подвал целый на сегодня. И следов там пребывания нет, и боев тоже нет. 

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- У меня к Вам вопросы. Скажите пожалуйста, Вас на следствии допрашивали? 

- Только год спустя.

- Когда и где?

- Это было в начале сентября нынешнего года. Ближе к середине сентября. Хотя уже в прошлом году меня записали. Сказали, там уже в Беслане, сказали, что меня допросят.

- Где Вас допрашивали? 

- В Беслане.

- Где?

- В здании прокуратуры. В помещении там, на 3 этаже. Молодой человек, фамилию не помню.

- А у Вас самого не возникало желания раньше прийти в прокуратуру и дать показания.

- Ну, тут было 2 момента. Во-первых, там уже…2 сентября меня кстати допрашивали, в прошлом году. Видимо это была какая-то реакция на мою историю с «Альджазирой» Меня тогда разыскали, хотя меня там мало кто знал. Нашли, говорят: «Вы Тотоонти?» Завели туда, говорят: «Где Вы встретили «Альджазиру», Вы знакомы?» И так далее. То есть, меня тогда допрашивали первый раз. И тогда же, когда все закончилось, эти же ребята, они были из управления ген прокуратуры по ЮФО. Один из них, я хорошо помню, был кабардинец. Молодой парень, моложе меня. И он сказал: «Мы Вас допросим.» Записали телефон мой, адрес. Потом тишина. Потом я так полагал, что если там дело по Кулаеву, это по Кулаеву. Так называемое, большое дело, думаю, может по тому делу будут допрашивать. Как только позвали, я пошел. И в Беслан, и сюда. 

- Вы действительно думали, что эти репортеры из «Альджазиры» могут какую-то пользу принести.

- Ну, в этой ситуации, я ж говорю, надеяться можно было на все.

- Протеррористические СМИ.

- Они получили аккредитацию в департаменте информации Министерства иностранных дел. 

- Насколько мне известно, они не получали аккредитацию.

- У них была аккредитация. И когда человек, который был в гражданском, я не знаю его фамилию и навряд ли его сейчас опознаю. Он взял у них аккредитационные карточки, звонил куда-то, вернул им, и сказал: «Да, вы имеете аккредитацию»

- Это разве не те, которых административному аресту подвергли?

- Нет. Там другая была еще компания. Я не знаю. Но в штабе о них ничего плохого я не слышал. Даже после этой истории я интересовался, я говорю: «Что же не использовали этих людей?» Я же говорю, они имели технические возможности вот отсюда, с этой трассы от поста ГАИ дать картинку в любую часть света. И говорят: «Мы можем зайти в зал, нам не страшно.» Тем более арабы, тем более у них такая слава, протеррористическая там. То, что они из исламской страны, это могло как-то более доверительные отношения между бандитами и ими могли сложиться. Этой цели и Бадалов мог послужить. Я думаю. Мои эти предложения они были нормальные. И Бадалов, и «Альджазира» были неплохим вариантом. Мое мнение и тогда, и сейчас такое. 

Старший прокурор управления Генеральной прокуратуры РФ на Северном Кавказе Мария Семисынова: 

- Но Вы знаете, сто пытались их привлечь?

- Они мне сказали и 1, и 2, и 3. Они меня видели. Я подходил к ним. Там не только они. Там были давние мои знакомые. Они сказали: «Никто нас не использовал.»

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- А я знаю, что они отказались. Я знаю, что их пытались привлечь.

- Мне они сказали, что нет. 

- Боевики отказались. Хорошо, все. Спасибо. Мужахоеву пригласите. Хамицева, чем Вы опять не довольны?

Голос Беслана:

- Между прочим, между Лондоном и Москвой 3 часа разница. 

- Фамилия, имя, отчество.

- Мужахоева Зарема Муссаевна.

- Число, месяц, год рождения.

- 9 февраля 1980 года.

- Кем и когда Вы осуждены?

- В 2004 году осуждена ст.205, 105, 222. 20 лет общего режима.

- Кем?

- Московским городским судом. 

- Суд допрашивает Вас в качестве свидетеля. В соответствии со статьей 56 УПК РФ разъясняю Ваши права. Вы вправе отказываться свидетельствовать против самого себя и своих близких родственников, представлять доказательства, заявлять ходатайства. Приносить жалобы на действия и бездействия суда.  Являться на допрос со своим адвокатом. В соответствии с ч.5 ст.184 УП закона. Ходатайствовать о применении к Вам мер безопасности в соответствии с УП Законом. Кроме того, Вы предупреждаетесь в соответствии со ст. 307, 308 УК за дачу заведомо ложных показаний и за отказ от дачи показаний. Пожалуйста, дайте суду подписку. 

Заместитель генерального прокурора России на Северном Кавказе Николай Шепель:

- Зарема, скажите, Вы Кулаева знаете? Подсудимого.

- Да, знаю. 

- Откуда Вы его знаете?

- В 2003 году познакомилась с ним, когда я жила с Ганиевым Рустамом.

- Где это было?

- В 2003 году меня привезли в г.Моздок для совершения террористического акта. Меня и Хидикароеву Нарету. Так как я отказалась от этого теракта, меня привезли обратно в Ингушетию, в ст.Троицкая. когда меня привезли обратно домой, там проживал Кулаев Нурпаш со своей женой. Там я с ним и познакомилась.

- А брата Вы его знали?

- Да, знаю. Ханпаш.

- Вы знали, чем они занимались? Что были в банде. Кто руководил ими. Что Вам известно?

- Я не могу сказать, что Кулаев Нурпаш был в банде, что он там чем-то там руководил. Но его брат, Кулаев Ханпаш был в этой группировке, в которой я находилась. 

- Вы знали его больше, да?

- Да. 

- Ну, а Нурпашу Вы видели в 2003 году в этом же лагере, да?

- Не в лагере. А в доме. 

- А брата старшего откуда знаете?

- Когда меня привезли из Моздока, спустились мои братья с гор. Они тоже там были, в отряде Шамиля Басаева. Они решили, что меня нельзя оставлять так среди мужиков. И решили меня выдать замуж. Попросил Кулаев Ханпаш, чтобы меня выдали за него замуж. В связи с этим я с ним познакомилась. Мы практически проживали в одном доме. 

- Вы имеете ввиду с младшим, да?

- Со старшим. 

- Что Вы знаете об их деятельности террористической? Вам известно, что готовились нападения на какие-то объекты? Какую роль Кулаев играл?

- Кулаев Нурпаш?

- Да.

- Кулаев Нурпаш в моих глазах там не играл никакой роли. Его никогда не ставили в какую-либо известность о готовящихся терактах. Он там проживал со своей женой Жанной. Его привезла туда его мать. Потому что старшего брата Кулаева Ханпашу искали. Он был в розыске. Мать боялась, что его заберут вместо брата. Поэтому его привезли, и он проживал в этом доме. Он мог пойти, там ему говорили: «Иди, купи хлеб, молоко.» Все. Его жена не носила паранджу никогда. Особой молитвы не делала. Я к нему относилась, как, скажем так, к нормальному человеку, в отличии от других. 

- А вот Вы раньше говорили, что видели его не только в доме, но и в отряде Шамиля Басаева. 

- Кого, Нурпаша?

- Да.

- Нет, может я говорила Ханпаш. 

- Ну, вот здесь записано: «На вопрос, известен ли Вам Кулаев Ханпаш, как участник бандформирований, Вы сказали: «Да, известен. С мая 2003 года это боевик отряда Шамиля Басаева.»

- Те боевики, которые находились в этом доме, вот Ганиев Рустам, Кангиев Асланбек, Кодзоев Магомед, все они были в отряде Шамиля Басаева. И в то время, так как он тоже среди них находился, я его тоже наверное перечислила.

- А оружие видели у него?

- У него? Нет. Я практически жила в его комнате, с его женой Жанной. И я никогда у него оружия не видела. Оружие было у Ганиева Рустама. 

Старший прокурор управления Генеральной прокуратуры РФ на Северном Кавказе Мария Семисынова: 

- Зарема Муссаевна, вот кроме Троицкой Вы еще где-либо видели братьев Кулаевых? Вот в отряде, в лесу когда Вы были, там видели.

- Кулаева старшего, Ханпашу, мне фотографию показывал мой двоюродный брат. Что он был якобы знаком с таким крутым боевиком. Что, когда его задержали, что он не сдался и тому подобное. Его мне показывали, что он держался мужественно. 

- Это в каком году его задержали?

- Я это не спрашивала. У него не было правой руки. Они сказали, что его русские отрубили, когда его пытали.

- Скажите пожалуйста, был ли осужден Ханпаш раньше?

- Осужден, нет. когда его задержали, во время этих пыток он не сказал, что он в отряде Хаттаба. Короче, он не сдал тех людей. Которые были в его окружении. Как мне это объяснили мои братья, Шамиль Басаев его выкупил. 

- Обменял, да?

- Наверое.

- Вы так говорили в своих показаниях. Я поэтому. На кого обменял, известно Вам?

- Нет, я не спрашивала. 

- Скажите, вот Вы сейчас ответили, что Вы оружия не видели. Вообще не видели оружия, или вот в том помещении, где проживали Кулаевы в доме? Поясните этот момент. И какое оружие.

- В этом доме у нас было 4 комнаты и зал. В зале в основном находились мужики. Кулаеву негде было жить, Нурпаше. Вот ему из коридора соорудили маленькую комнату. Он в основном в этой комнате был. Была комната Ганиева Рустама и его жены. Я когда заходила в его комнату, я всегда там видела оружие. Там был пистолет, магазинчик был, но какой марки, я не знаю. Магазин был с патронами, гранаты несколько штук.

- А где оно лежало? Вот так открыто? 

- Да. Когда я заходила в комнату, с правой стороны стоял стол. На столе лежало вот это оружие. 

- Скажите пожалуйста, вот они же не работали, правильно, вот эти люди?

- Да.

- Семьи у них были, дети. А на какие средства они проживали? Вот Нурпаш, Ханпаш со своей семьей. Откуда им деньги шли? 

- Я не знаю, откуда у них деньги были. Но по всей вероятности то, что мне сказала жена Ганиева Рустама, что у них деньги были от Шамиля Басаева. 

- Кто из них все таки был ближе к Шамилю Басаеву? Из вот этой группы. Вот Вы назвали Кангиева, Ганиева, Кулаевых. Кто из них был ближе все таки к Шамилю.

- Среди них, я его не видела, был какой-то парень Беслан его знали. Его называли, у него кличка была Связной. Вот этот парень все время связывался с Шамилем Басаевым и рассказывал то, что он говорит, то, что он требует и тому подобное. И был этот связной Беслан по имени, Ганиев и еще Маирбек один парень, я его фамилию забыла. Тоже он в Беслане в школе погиб. 

- Шебиханов.

- Да, Шебиханов.

- Знаете таких?

- Да.

- Они тоже по соседству проживали в Троицкой?

- Да, они там рядом 2 дома снимали по соседству.

- Оба брата.

- Старший, Кулаев Ханпаш…

- Нет, я имею ввиду Шебихановы.

- Да, и родители , и братья.

- Вот Вы помните свои показания на предварительном следствии? 

- Наверное.

- Скажите, какую они исповедовали веру, вот эти люди? Нурпаш, Ханпаш, другие.

- Все те, которые находились в этом доме, исповедовали веру ваххабизма. Исключение, я могу сказать, Нурпаш. Я могу подтвердить.

- А он что исповедовал?

- Он, я никогда не видела, чтобы он свою жену заставлял носить паранджу, как заставили меня и остальных женщин. Он никогда с этими боевиками не делал молитву. Ну, когда они приезжали вместе Кангиев, Мачиевы, они все приезжали к нам. И они все вместе совершали молитву. 

- Зарема Муссаевна, но Вы давали другие показания на предварительном следствии, когда Вас допрашивали. Вот именно относительно того, что касалось Нурпаши. 

- Когда меня допрашивали, я его перечислила с теми же боевиками, которые находились в этом доме. 

- Ну, а сейчас.

- Сейчас я все это вспоминаю.

- Вы его почему-то отделяете от тех боевиков…

- Я его отделяю не потому, что хочу за него заступиться. Я б за него не заступилась бы нигде и никогда после всего, что произошло. Но просто то, что было, я говорю. Потому что любой, который с нами находился, и Ганиев, и Кодзоев, все могут подтвердить то, что его жена не носила паранджу, то, что он отличался.

- Это понятно. А скажите, вот почему бы Вы за него не заступились?

- Не знаю. Наверное потому, что в школе такое произошло.

- Вы уверены, что он там участвовал?

- Да. 

- А почему такая уверенность, на чем основана у Вас?

- Его мать, когда привезла его жить к старшему брату Ханпашу, она хотела его как бы отгородить. Но я его жене сказала, что рано или поздно они его отправят на какое-либо дело. 

- Потому что они вовлекали его все таки?

- Не то, что пытались. Это уже было достаточно то, что он находится с ними в одном доме. То, что он кушает то, что они едят, то, что они его ребенка возили в больницу, то, что они покупали одежду. Это все выглядело со стороны, как будто он живет со своим братом. Рано или поздно они бы ему сказали, что хватит нахлебничать, давай на дело. 

- Понятно. Ваша Честь, значит, в томе 94 на листах дела 176-189 есть показания Заремы Муссаевны. Конечно есть расхождения. Именно вот то, что касается Кулаева. Позвольте огласить только вот эти моменты. Для того, чтобы устранить эти противоречия. Можно? Том 94, листы дела 176-189. Допрошена была она 21 октября 2004 года. Ее спрашивали обо всех боевиках. Которые вот принимали участие и в школе, и в других теракта. Относительно Кулаева:


- Известен ли Вам Кулаев Ханпаш такого-то года рождения и какие преступления он совершил? 


- Кулаев Ханпаш мне известен как боевик отряда Шамиля Басаева.

Правильно? Дальше идем.

-Но я же этого не отрицаю.

- Дальше.


- Известен ли Вам Кулаев Нурпаш Абуркашевич, 80 г.р. как участник бандформирований, действовавших на территории Чеченской Республики? И в каких преступлениях, и при каких обстоятельствах от совершал.


- Да, известен. С мая 2003 года, как боевик отряда Шамиля Басаева 

Зарема Муссаевна, правильно?

- Да.

- И такие моменты. Она говорит, что ей известно, что Кулаев Ханпаш участвовал в действиях отряда Шамиля Басаева в первую войну. И так далее. Во вторую чеченскую войну Кулаев Ханпаш был руководителем, снабжал боевиков деньгами, продуктами питания и оружием. Это правильно? Ханпаш, да. Они вместе же были все. Правильно?

- Да.

- Что он был руководителем. Снабжал их деньгами и продуктами питания. Значит, далее. 

- В 2003 году, в то время я проживала в ст.Троицкой в доме Ганиева Рустама. Там проживали Кулаев Ханпаш, и его родной брат Нурпаш.

Правильно?

- Да.

- И далее:


- В отряде Шамиля Басаева боевиком был Маирбек, который тоже занимался приобретением оружия, как и все боевики жил дома, и ждал приказа Шамиля Басаева на осуществление террористического акта или диверсии, или нападения.

Вот это врено?

- Вы же меня не спрашивали про Маирбека.

- Нет, но веро вот это?

- Да.

- Что сидел дома. А Нурпаш тоже вот он сидел дома. Наверное тоже в ожидании.

- Наверное. Но я не могу это точно сказать.

- Еще дальше. Вот я хочу Ваши показания, тут немножко:


- Я знала и видела, что в доме Ганиева Рустама, где проживал Кулаев Ханпаш и брат его, были на хранении в шкафу 2 автомата АК-74, калибра 5,45 мм. И пистолет ТТ. а также было 5,6 гранат. Все это оружие я видела в доме Ганиева Рустама в мае 2003 года. 

Позывной у Кулаева Ханпаша какой был? 

- Абдулла.

- Вот видите, Вы о многом оружии говорите. И автоматы, и пистолеты, и гранаты. Правильно?

- Да. 

- И вот последнее, что я хотела. Вы говорили, что Кулаев Ханпаш и Кулаев Нурпаш нигде не работали. Что у него была жена Жанна в возрасте 24-25 лет, и сын 2 лет. 

- Кулаев Нурпаш был в отряде Шамиля Басаева. Был просто боевиком. Все вышеперечисленные мною лица исповедовали ваххабизм.

То есть, вы и о Нурпаше говорите, что он также как и все остальные исповедовал ваххабизм.

- Нет. Вы знаете, в моем понятии ваххабизм отличатся тем, что заставляют женщин одевать паранджу.

- Только паранджу? А все остальное.

- Все остальное тоже. Они исповедуют совсем другую, скажем так, по другому Корану, по другому молитвы. Он мне лично никогда в жизни е говорил то, что мне говорили другие боевики. Например то, что мне говорил Ганиев Рустам, то, что мне говорил его старший брат Ханпаш, то, что мне говорил Маирбек.

- Зарема Муссаевна, так Вас выдали замуж за его брата?

- Нет. Когда меня должны были за него выдать замуж, меня Ганиев Рустам отдал Руслану для того, чтобы совершить террористический акт в Москве. 

Заместитель генерального прокурора России на Северном Кавказе Николай Шепель:

- Нельзя было воспротивиться этому?

- Я воспротивилась. Я сдалась властям, и получила 20 лет. Еще как можно. Вы имеете ввиду, когда находишься среди них?

- Ну, да.

- Я думаю, нет. Потому что меня родственники искали. Мне назад дороги уже не было. 

- Спасибо, я не имею вопросов. 

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- У потерпевших есть вопросы?

- Как Вы попали в банду?

- У меня отобрали ребенка. Я должна была отдать им 2000 долларов. 

- Ты Басаева видела сама?

- Видела.

- Как ты считаешь, если бы хотели, его бы взяли власти?

- Если бы хотели, я думаю, нет. У него конкретная охрана.

- Конкретная. Это какая?

- У него есть приближенные люди, которые не подпускают к нему никого постороннего человека, которые охраняют его как президента Российской Федерации. Я не думаю.

- Скажи, а когда вы едите на какое-то задание, вы знаете, куда вы едите?

- Я лично не знала, пока меня не увезли туда. Но мне говорили, что меня везут на теракт. Что, где, когда, мне никогда не говорили.

- А, но то есть, говорят, что везут на дело.

- Да. 

- Нурпаши мог не знать, что его везут на дело?

- Я думаю, да.

- Скажи, нас убили ваши. Силовые ведомства нас не спасли, да?

- Да.

- А кого нам сейчас убивать? 

- Террористов. 

- Ты всерьез говоришь это?

- Да.

- Нам тогда легче станет?

- Ну, если вы так считаете нужным, то пожалуйста. 

- То есть, все таки вас.

- Да. 

- Дудиева. Скажи, мать Кулаева конечно знала, что ее сын Ханпаш и все остальные, они террористы.

- Наверное знала. 

- Если она хотела оградить, она привезла? Она брала деньги, она считала эти деньги, она радовалась деньгам, которые приносил ее сын?

- Какие деньги? Нет, ей никто денег не давал.

- А что она, плакала, когда в е доме террористы собирались?

- Нет, не в ее доме собирались террористы. Старший брат сказал, Ханпаш сказал, что он снимает дом, что он скрылся от федеральных войск и тому подобное. Своей матери. Мать привезла его, потому что каждый день у них делали зачистки. 

- Нурпаш сказал, что он входил в охрану Кадырова. Его за это могли убить. Вот за это забрать туда, на теракт. Значит, Ганиев и все эти не знали, что он в отряд Кадырова входил?

- Вы знаете, я это уже не говорила. Но мне его жена это все всегда говорила. И я ей поэтому сказала: «Возьми своего мужа и уходи.» Так как он уже один раз уже был там, его все равно рано или поздно или просто убьют, или куда-то отправят. 

- Так он был в отряде Кадырова?

- Скорее всего, да. Так его жена мне говорила. 

- Ты сказала, у Ханпаша был позывной Абдулла.

- Да.

- А ты знала еще одного с позывным Абдулла. Ходова ты никогда не встречала?

- Нет. Меня спрашивали о нем, я его не знала. 

- Торчинова. Зарема, скажи пожалуйста, каким образом вот он законопослушный гражданин, каким образом он мог вообще выжить, если не работал.

- Я не могу ответить на этот вопрос, потому, что я не спрашивала никогда. Я не знаю, законопослушный он был или не законопослушный.

- Но он так утверждает, что он не террорист, он нормальный человек это его слова. Еще вопрос у меня. Его привезла мать.

- Да.

- Получается, что его собственная мать его благословила на то, чтобы он пошел убивать. Она его привезла к террористам. Она знала, куда она его везет. Кулаев, она ведь знала, куда она тебя везет.

Нурпаша Кулаева:

- Моя мать меня никуда не привезла, чтобы меня забрали террористы. Меня привезла мать к брату. А мой брат, все знали, когда его задержали по телевизору объявили, что задержан Кулаев Ханпаш, полевой командир. Его через 4 месяца отпустили за 4 000 долларов. Все его искали, любой человек знал, где он находится. Его не задержали, ничего не сделали. Он ездил спокойно. 

- Мне просто вот это не понятно. Ты среди террористов. Твоя мать знала, где ты, и знала, что она там тебя не сможет спасти. И знала, что твой путь будет такой же.

- Она не знала, что будет. Она просто меня привезла, брат сказал, чтобы помогать ему меня привезли. У него руки не было, у брата. Я ему помогал, он мой брат, у него руки не было.

- Так он там жил, или там стройка была?

Свидетельница:

- Там стройки не было. Там он снял дом, в этом доме он делал ремонт. У него не было правой руки. Нас туда увезли помогать ему сделать ремонт в доме. 

- Зарема, скажи пожалуйста, почему боевики выбрали именно Беслан?

- Я в тюрьме сижу 2 с половиной года. Я не знаю.

- Зарема, скажите пожалуйста, если они там дом не строили, мама привезла его к боевикам. Кулаев нам сказал, что он помогал брату строить дом.

Нурпаша Кулаев:

- Дом я не там строил. Дом в Сагопши делал дом. Не нам, там другим.

Свидетели:

- Вы знаете, я не знаю, что за дом он там строил. Мы сняли очень старый заброшенный дом с ст.Троицкой. и этот дом все время перестраивали, делали ремонт. Все, кто там находился. Единственное, там строили дом Кулаеву Нурпашу, ему же негде было жить. Из коридора ему соорудили маленькую комнату. 

- Вот поэтому я и задаю вопрос. Если не было стройки, а он уже понял, что там находятся куча террористов, которые обучены убивать, то почему он оставался там. 

- Я думаю, что мать послушала старшего брата. И она привезла его потому, что он попросил. 

- Нурпаша, ответь пожалуйста. Ты же понял, что это банда. Почему ты там задержался.

Нурпаша Кулаев:

- Я там приехал, чтобы помогать брату. А другие люди меня не интересуют. Кто там, террористы, кто бы они не были. Я своему брату помогал. И помогал бы в любое время.

- Видел оружие?

- Оружие я только у Рустама видел. Я не видел нигде в другом месте оружие. Но они мне не показали бы, и не сказали бы, что у нас оружие. Если у них было.

- Зарема же подтверждает, что в зале там были автоматы.

- Ну, может там было. Но я не видел. Потому что я не видел, чтоб он автоматы носил. Кто, если носит оружие, то или пояс бывает. Но автомат я не видел. Я пояса там не видел.  Я пистолетов не видел.

- А ты не знал, что Зарему оттуда готовят на какое-то дело.

- Я откуда знаю.

- Мог по секрету сказать такой молодой девушке, у которой жизнь изломана была, вовремя.

- Я ее в лицо даже полностью не видел ни разу.

Свидетельница:

- Я могу подтвердить, что когда меня привезли из Моздока, мне категорически было запрещено разговаривать с ее женой. И говорить ему, кто я и куда меня везли. Потому что они ему не доверяли. Вот это я могу сказать. И в последний день, когда меня везли в Москву, его жена забежала. Она была в истерике, и сказала: «А куда тебя везут, Зарема? Ты же с нами остаешься.» И когда я ей сказала, куда меня везут, она была просто в шоке. Ни его, ни его жене, мне в ним вообще было запрещено разговаривать. 

- Для чего их тогда держали? 

(Техническая неисправность в зале суда. Звук на монитор подавался с перебоем.)

свидетельница:

- С братом моего мужа. Когда меня привезли в Моздок. Среди нас был то ли кабардинец, то ли осетин Шагенов Заур. 

Голос из зала:

- А Вы с Ходовым знакомы?

- Я его не видела ни разу. Я просто слышала про него, и все. Я даже не знаю, какой национальности он был.

- Среди них осетинов ты никого не знаешь?

- Если б я это знала, я бы сегодня сказала. Я знала Шагенова Заура, которого убили при задержании. Остальных я не знаю. Были ингуши, были чечены. Но осетины с нами не было. Шагенов был, который приезжал с нами и жил в ст.Троицкая некоторое время.

- А вот со шрамом который. У него вот здесь шрам.

- Я же их не всех знаю. Я там узнала Кулаева и Маирбека. 

- Зарема, скажи, мы вот сейчас можем как-то встретиться с Басаевым. Можешь нам что-то посоветовать. Как-то, каким-то образом.

- Зимой он бывает в Панкийском ущелье. Может туда поедете. 

- Через власти, через ингушей, чеченов.

- Да. В Грузии. 

- Мы можем как-то с ним поговорить, найти это место?

- Я не знаю.

- Ваша Честь я хочу сказать. Зарема, свидетельские показания дает в защиту Кулаева. Мы его слушали, и Зарему слушали. Я понимаю, что они тоже жертвы терактов. А террористов было больше. И он молчит. Даже вот это не может он нас сказать. Значит, он был или снайпером, или кем-нибудь другим. Он же не мог просто так сидеть в столовой?! 

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Нузаева. Садитесь пока.

Голос из зала:

- Нет. Пусть Кулаев скажет, сколько их было.

- У Вас к Мужахоевой есть вопросы?

- К Мужахоевой нет. К Кулаеву. 

- Присядьте пока. Сейчас я Вам дам возможность. Зададите Кулаеву вопросы. 

- Такая же, как и он. Вместе вас нужно гранатой...

свидетельница:

- я не говорю, что  я не при чем. И если даже я не при чем, я этого не буду говорить. Потому что это для вас слишком большая честь в данный момент. Я ваших детей не трогала! 

- Тварь такая! Скотина! Ох ты, большая честь. Убили бы твое дитя! Твари такие! Все вы одинаковые! 

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Перерыв на пол часа. 

(Техническая неисправность в зале суда. Звук на монитор подавался с перебоем.)

Старший прокурор управления Генеральной прокуратуры РФ на Северном Кавказе Мария Семисынова: 

- Том 8. Листы дела 4-10. Это заключение баллистической экспертизы от 21 октября 2004 года. По 2 магазинам, 224 гильзам разного калибра, и 60 патронам калибра 5,45 мм. Из выводов экспертизы видно, что 2 магазина являются составной частью огнестрельного оружия к автоматам Калашникова калибра 5,45 мм. 60 патронов калибра 5,45 мм образца 74 г. К автоматам и пулеметам калашникова, калибра 5,45 мм. Тоже пригодны к стрельбе. 141 гильза являются частью патронов калибра 5,45 мм, стреляны из автоматов или пулеметов калибра 5,45 мм. 4 гильзы калибра 7,62мм образца 43 г. Стреляны в автомате и пулемете Калашникова калибра 7,62 мм. 54 гильзы калибра 7,62 мм образца 1908г. К пулеметам Калашникова и ручному пулемету Дегтярева, винтовкам и карабинам Мосина, снайперской винтовке Дробунова, 25 гильз являются частями боеприпасов к снайперским винтовкам. 

Листы дела 15-16, это заключения баллистической экспертизы по 31 патрону. 30 патронов к оружия калибра 9 мм. Они предназначены для стрельбы из винтовок ВСС, ВСК 94, автомата. Данные патроны являются боеприпасами. И 1 из них, из 31, является боеприпасом калибра 7,62 мм. 

Листы дела 21-22 это заключение баллистической экспертизы серии Т №237. Из выводов которой видно, что пулемет калибра 7,62 мм 1976 г.в. является нарезным длинноствольным огнестрельным оружием заводского изготовления. 

Листы дела 27-29, это заключение комплексной взрывотехнической экспертизы баллистической по автомату 1991 г.в. №7832866 с подствольным гранатометом. Из выводов видно, что он калибра 5,45 мм заводского изготовления.

Листы дела 34-36 заключение баллистической экспертизы от 13 сентября 2004 г. По пистолету 1990г.в. калибра 9мм и 6 пуль и 5 гильз. Они деформированы. Пистолет Макарова. Представленный пистолет является нарезным огнестрельным оружием калибра 9 мм конструкции Макарова. Пистолет изготовлен заводским способом. Представленный на экспертизу пистолет не пригоден вследствие того, что повреждена рамка и боевая пружина и основание рукояти.

Листы дела 41-42. Это заключение баллистической экспертизы о 900, значит, здесь большое количество патронов. Он 8 сентября 2003 г. По 993 патронам калибра 5,45 мм. Представленные патроны являются штатными боеприпасами к автоматам и пулеметам Калашникова, и пригодны к стрельбе из таковых.

Листы дела 43-50. Это заключение баллистической экспертизы от 8 сентября 2004 г. Из выводов которой видно, что представленный на экспертизу револьвер, калибра 9 мм заводского изготовления. Представленная пуля на исследование является частью патрона от пистолета Макарова заводского изготовления. Предназначена для использования при стрельбе из пистолетов, пулеметов. Таких как Кедр, Клин, Кипарис и т.д. представленная на исследование гильза является частью патрона штатного боеприпаса. 

Листы дела 54-56. Это заключение по вещ докам. По 2 шприцам, и 1 шприцу тюбику. Из выводов которой видно, что в шприце тюбике найден Промедол, который является наркотическим средством.

Листы дела 60-64. Это заключение взрывотехнической экспертизы по 2 объектам. Первый объект – это взрыватель УЗГРМ-2, это ручных гранат. И второй объект – это взрыватель УДЗ, является штатным средством взрывания ручных гранат РДО и РГН. 

Листы дела 70-73. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 11 сентября 2004г. Из выводов которой видно, что представленный на исследование объект является штатно-отработанным блоком стартового заряда и реактивным двигателем без соплового блока от гранаты ПГ-7Л к ручному противотанковому гранатомету РПГ-7 и его модификациям.

Листы дела 78-82. Это заключение взрывотехнической экспертизы по 3 объектам. Первое – это часть головного взрывателя ВМГ от выстрела ВОГ-17 к гранатомету АГС-17. потом, скобы, это рычаги взрывателей УЗРГМ, 3 скобы. И взрыватель сам УЗРГН.

Листы дела 88-96. Это заключение взрывотехнической экспертизы. Это пусковой контейнер к ручному противотанковому гранатомету РПГ-26. предназначен для поражения бронетанковой техники. Всего таких взрывателей 5 штук. Заключение от 10 сентября 2004г.

Листы дела 106-110. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 10 сентября 2004 г. 5 штук ручных противотанковых огнеметов, РПО-А, шмель. Они предназначены для поражения укрытых огневых точек.

Листы дела 116-122. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 20 сентября 2004г. 2 фрагмента взрывателя к огнемету РПО-А, шмель, и взрыватель УЗРГМ-2 ручных гранат.

Листы дела 126-131. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 3 октября 2004г. Исследовались 4 отработанных корпуса двигательной установки реактивного пехотного огнемета РПО-А, шмель. Потом исследовался репер от отработавшей капсулы с огнесмесью реактивного пехотного огнемета РПО-А, шмель. 1 штука.

Листы дела 135-139. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 1 октября 2004 г. Это исследовались стандартные выстрелы по заключению экспертизы к подствольному гранатомету. Являются боеприпасами, предназначенными для поражения цели. 

Листы дела 143-148. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 19 октября 2004 г. Исследовалось 8 идентичных предметов по заключению, это самодельная переделанная под электрический способ взрывания в тулки и колпачки капсул воспламенителей КВ-11 от штатного инженерного боеприпаса. И выпрыгивающий противопехотной мины кругового поражения ОЗМ-72. 

Листы дела 152-156. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 17 сентября 2004 г. 3 штуки объекта. Первый объект – это винтные пробки для предохранителя, снаряжение ручных осколочных гранат. И затем 12 стрелянных гильз от боеприпасов исследовалось. 

Листы дела 160-163. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 17 сентября 2004 г. 38 гильз. Они являются частями боеприпасов. 

Листы дела 167-170. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 1 октября 2004 г. Представленный объект на исследование, является ручной гранатой РГД-5. 

Листы дела 174-177. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 16 сентября 2004 г. 1 объект – это пробка для ручной гранаты. Второй объект – это разрушенный предохранитель электрических цепей. Предназначен для работы с напряжением до 500В, и силой тока от 6 до 15 Ам. 

Листы дела 181-185. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 17 сентября 2004 г. 5 промышленно изготовленных взрывателей для ручных гранат.

Листы дела 189-193. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 16 сентября 2004 г. Представленные объекты представляют собой кольцо от взрывателя УЗРГМ, фрагмент корпуса гранаты. И гильза от боеприпаса. 

Листы дела 197-201. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 17 сентября 2004 г. Объекты, первый – это фрагмент головного взрывателя от выстрела ВОГ-25. и второй объект – это скобы от взрывателей УЗРГН, предназначенные для взрыва ручных осколочных гранат РГ-42. РГД-5.

Листы дела 205-212. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 15 сентября 2004 г. Объекты представляют 2 фрагмента взрывателя от выстрела ВОГ-25П. И потом боеприпас, и фрагмент взрывателя снарядом среднего калибра. А также фрагменты мин типа МОН-50, и ЛИМОН-90

Листы дела 216-225. Это заключение взрывотехнической экспертизы. 13 выстрелов к гранатомету исследовалось, 4 ручные гранаты, 1 дымовая граната.

Листы дела 229-245. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 17 сентября 2004 г. Объекты представляют собой 2 выстрела гранатометом, ручная граната РГД-5, Ф-1, РГН. Патрон для сигнализации в ночное и дневное время. Корпус от гранаты. Выстрелы ВОГ-17, М-ВОГ-25 к подствольным гранатометам. Ручные гранаты, огнеметы РПО-А шмель. 

Листы дела 249-252. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 15 сентября 2004 г. Исследуемые объекты представляют собой скобы от взрывателей, 3 штуки.

Листы дела 255-259. Это заключение взрывотехнической экспертизы от 22 сентября 2004г. Объекты следующие: 2 магазина с 45 патронами. 1 магазин на 30 патронов. 90 патронов, боеприпасы, и 1 пуля, тоже боеприпас. А магазины представляют собой составные части огнестрельного оружия.

Листы дела 278-282. Это заключение баллистической экспертизы от 24 ноября 2004г. На экспертизу были представлены гильзы в количестве 563 штуки. Из них 436 гильз калибра 7,62 мм, и 127 – калибра 9 мм. Все они являются частями боеприпасов. 

Исследуется том 9. 

Адвокат Альберт Плиев:

- У меня возник вопрос к свидетельнице Мужахоевой. Если есть такая возможность, можно ее еще раз привезти? 

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Мы же письменные доказательства оглашаем сейчас. Давайте закончим, потом заявите ходатайство. Прерываться не будем.

Старший прокурор управления Генеральной прокуратуры РФ на Северном Кавказе Мария Семисынова: 

- Том 9. Листы дела 27-28. Это протокол выемки в помещении ФСБ г.Беслана РСО-Алания 4 сентября 2004г. Была произведена выемка следующих предметов: оружия и боеприпасов, изъятых с места происшествия. 17 автоматов, 2 пулемета, 1 гранатомет, 12 гранат, 2 запала к ручным гранатам, выстрелы гранатомета 2 штуки, 2 вышибных заряда к гранате РПГ-7, патроны калибра 7,62 мм к пулеметам, 11 штук, 162 патрона калибра 7,62 мм к автомату Калашникова модернизированному, 26 патронов калибра 5,45 мм, пулеметная лента, 4 магазина к автомату Калашникова модернизированному, 5 магазинов к автомату Калашникова 74 г.в.,  2 магазина к РПГ-74, пулеметная коробка, камуфлированные разгрузочные жилеты зеленого цвета.

Листы дела 35-38. Это протокол осмотра этих предметов.

Листы дела 39-448. Это постановление о признании их вещественными доказательствами и приобщении к материалам дела.

Листы дела 55-60. Это протокол выемки

 (Техническая неисправность в зале суда. Звук на монитор подавался с перебоем.)

Заместитель прокурора РСО-Алания Аслан Черчесов:

- Том 31. Листы дела 37-41. Заключение судебной экспертизы №841 от 28.09 по трупу Албеговой Залины Тамерлановны. Заключенгие мед экспертизы №578/10 от 13.09 по трупу Аликовой Алины Анатольевны.

Том 19. Листы дела 51-54. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Аликова Альбина Викторовна.

Том 18. Листы дела 197-200. Заключение мед экспертизы № 869 от 14.10 по трупу Аликовой Альбины Викторовны.

Том 19. Листы дела 58-60. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Аликова Дарима Батуевна. 

Том 18. Листы дела 112-116. Заключение мед экспертизы № 866 от 9.09 по трупу Аликовой Даримы Батуевны.

Том 19. Листы дела 64-66. Протокол предъявления для опознания трупа от 04.9 , в ходе которого была опознана Аликова Зара Александровна.

Том 17. Листы дела 98-100. Заключение мед экспертизы №729 от 20.09 по трупу Аликовой Зары Александровны. 

Том 19. Листы дела 69-72. Протокол предъявления для опознания трупа от 04.09 , в ходе которого была опознана Аликова Серафима Аликовна. 

Том 17. Листы дела 188-191. Заключение мед экспертизы №712 от 14.09 по трупу Аликовой Серафимы Аликовны.

Том 19. Листы дела 76-80. Протокол предъявления для опознания трупа от 04.09 , в ходе которого был опознан Алтаев Сергей Дмитриевич. 

Листы дела 130-133. Заключение мед экспертизы №773 от 27.09 по трупу Алкаева Сергея Дмитриевича.

Том 19. Листы дела 84-87. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Андиева Алла Таймуразовна.

Том 14. Листы дела 12-16. Заключение мед экспертизы №789 от 16.09 по трупу Андиевой Аллы Таймуразовны. 

Том 19. Листы дела 90-95. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого был опознан Арчинов Ахсарбек Борисович.

Том 16. Листы дела 247-251. Заключение мед экспертизы №796 от 11.09 по трупу Арчинова Ахсарбека Борисовича. 

Том 19. Листы дела 105-108. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Арчинова Индира Ахсарбековна. 

Том 16. Листы дела 242-247. Заключение мед экспертизы №794 от 19.09 по трупу Арчиновой Индиры Ахсарбековны. 

Том 19. Листы дела 114-116. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого был опознан Арчегов Аслан Феликсович. 

Том 18. Листы дела 150-153. Заключение мед экспертизы №761 от 27.09 по трупу Арчегова Аслана Феликсовича. 

Том 10. Листы дела 98-100. Заключение молекулярно-генетической экспертизы №104 МГ от 11.10, в ходе которой был установлен Арчинов Николай Борисович.

Том 31. Листы дела 54-61. Заключение мед экспертизы №887 от 12.10 по трупу Арчинова Николая Борисовича.

Том 19. Листы дела 121-124. 98-100. Заключение молекулярно-генетической экспертизы №146 МГ от 01.10, в ходе которой был опознан труп Арсоевой Софьи Владимировны. 

Том 31. Листы дела 46-50. Заключение мед экспертизы №905 от 9.10 по трупу Арсоевой Софьи Владимировны.

Том 19. Листы дела 127-129. Протокол предъявления для опознания трупа 4.09, в ходе которого был опознан Бадоев Ахтемир Шамильивич.

Том 17. Листы дела 198-200. Заключение мед экспертизы №692 от 14.09 по трупу Бадоева Ахтемира Шамильивича.

Том 19. Листы дела 133-137. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Бакиева Анжела Валерьевна. 

Том 14. Листы дела 103-107. Заключение мед экспертизы №600 от 16.09 по трупу Бакиевой Анжелы Валерьевны.

Том 19. листы дела 141-143. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Базрова Дзерасса Ярославовна. 

Том 16. Листы дела 6-9. Заключение мед экспертизы №736 от 16.09 по трупу Базровой Дзерассы Ярославовны.

Том 19. Листы дела 146-148. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Базрова Татьяна Сергеевна. 

Том 18. Листы дела 274-278. Заключение мед экспертизы №779 от 16.09 по трупу Базровой Татьяны Сергеевны.

Том 19. Листы дела 151-154. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Баландина Наталья Валерьевна. 

Том 18. Листы дела 57-61. Заключение мед экспертизы №834 от 17.09 по трупу Баландиной Натальи Валерьевны. 

Том 19. Листы дела 158-161. Заключение мед экспертизы №812 от 14.09 по трупу Баландина Александра Александровича. 

Том 19. Листы дела 166-169. По этому трупу необходимо пояснить, что заключение молекулярно-генетической экспертизы № 182 МГ от 14.12 установлено, что тело мальчика, ранее опознанного и захороненного как Баландин, принадлежит Чеджемову Зелиму Валерьевичу. 

Том 33. Листы дела 139, 150, 210, 219, 220, 299. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Баликоева Лариса Константиновна.

Том 17. Листы дела 170-173. Заключение мед экспертизы №641 от 16.09 по трупу Баликоевой Ларисы Константиновны. 

Том 19. Листы дела 173-176. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Баликоева Светлана Ахметовна. 

Том 18. Листы дела 178-183. Заключение мед экспертизы №852 от 10.09 по трупу Баликоевой Светланы Ахметовны. 

Том 29. Листы дела 179-181. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Басаева Дзерасса Казбековна. 

Том 18. Листы дела 214-217. Заключение мед экспертизы №853/131 от 19.09 по трупу Басаевой Дзерассы Казбековны. 

Том 19. Листы дела 185-190. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Баскаева Диана Муратовна. 

Том 16. Листы дела 268-272. Заключение мед экспертизы №769 от 17.09 по трупу Баскаевой Дианы Муратовны. 

Том 19. Листы дела 194-197. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого был опознан Батагов Тимур Сосланбекович. 

Том 18. Листы дела 107-111. Заключение мед экспертизы №681 от 15.09 по трупу Батагова Тимура Сосланбековича. 

Том 19. Листы дела 102-205. Заключение молекулярно-генетической экспертизы №52 МГ от 17.10, в ходе которой была опознана Батагова Марина Юрьевна. 

Том 31. Листы дела 64-89. Заключение мед экспертизы №678 от 1.10 по трупу Баатаговой-Шахулиной Марины Юрьевны. 

Том 19. Листы дела 208-10. Заключение мед экспертизы №732 от 10.09 по трупу Батаговой Аланы Алановны. 

Том 19. Листы дела 215-217. Заключение молекулярно-генетической экспертизы №62 МГ от 7.10, в ходе которой была опознана Батагова Юлия Алановна. 

Том 31. Листы дела 64-89. Заключение мед экспертизы №654 от 4.10 по трупу Батаговой Юлии Алановны. 

Том 19. Листы дела 222-225. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого был опознан Бахромов Амирхан Авазович. 

Том 17. Листы дела 228-230. Заключение мед экспертизы №663 от 12.09 по трупу Бахромова Амирхана Авазовича. 

Том 19. Листы дела 228-231. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого был опознан Бедоев Борис Владимирович. 

Том 16. Листы дела 84-87. Заключение мед экспертизы №725 от 14.09 по трупу Бедоева Бориса Владимировича. 

Том 19. Листы дела 235-238. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Бекмурзова Зарема Гавриловна. 

Том 18. Листы дела 62-67. Заключение мед экспертизы №855 от 15.09 по трупу Бекмурзовой Заремы Гавриловны.

Том 19. Листы дела 241-244. Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого была опознана Бекузарова-Кайтмазова Елена Сергеевна.

Том 16. Листы дела 263-267. Заключение мед экспертизы №698 от 15.09 по трупу Бекузаровой Елены Сергеевны. 

 Том 19. Листы дела 247-249.  Протокол предъявления для опознания трупа, в ходе которого был опознан Бердиков Альберт Бердович. 

Том 18. Листы дела 246-252. Заключение мед экспертизы №842 от 24.09 по трупу Бердикова Альберта Бердовича. 

Том 19. Листы дела 252-255. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Березовой Ирины Владимировны. 

Том 17. Листы дела 161-164. Заключение мед экспертизы №714 от 14.09 по трупу Березовой Ирины Владимировны. 

Том 19. Листы дела 260-264. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Бетрозова Алана Сослановича. 

Том 19. Листы дела 48-51, 126-129. Заключение мед экспертизы №732 от 14.09 по трупу Бетрозова Алана Сослановича.

Том 19. Листы дела 267-269. Заключение генной экспертизы №128 МГ от 7.10, в ходе которого был опознан Бетрозов Алан Сосланович. 

Том 31. Листы дела 90-98. Заключение экспертизы №19 от 29.09 по трупу Бетрозова Алана Сослановича.

Том 20. Листы дела 3-7. Заключение мед экспертизы №700 от 18.09 по трупу Бероева Асланбека Зелимхановича. 

Том 19. Листы дела 273-276. Заключение мед экспертизы №611 от 12.09 по трупу Бетрозова Руслана Рамазановича. 

Том 20. Листы дела 11014. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Бзыковой Агунды Александровны. 

Том 17. Листы дела 29-31. Заключение мед экспертизы №710 от 12.09 по трупу Бзыковой Агунды Александровны.

Том 20. Листы дела 19-23. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Бибоевой Фатимы Албеговны. 

Том 16. Листы дела 222-225. Заключение мед экспертизы №794 от 14.09 по трупу Бибоевой Фатимы Албеговны.

Том 20. Листы дела 27-30. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Бигонашвили Сослана Имзаровича. 

Том 18. Листы дела 258-262. Заключение мед экспертизы №795 от 12.09 по трупу  Бигонашвили Сослана Имзаровича. 

Том 20. Листы дела 35-38. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Бициева Заурбека Эдуардовича.

Том 17. Листы дела 140-142. Заключение мед экспертизы №604 от 8.09 по трупу Бициева Заурбека Эдуардовича.

Том 20. Листы дела43-46. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Биченова Казбека Романовича. 

Том 16. Листы дела 238-241. Заключение мед экспертизы №649 от 21.09 по трупу Биченова Казбека Романовича. 

Том 20. Листы дела 49-52. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Багазовой Фатимы Борисовны. 

Том 18. Листы дела 71-75. Заключение мед экспертизы №837 от 18.09 по трупу Багазовой-Хадиковой Фатимы Борисовны. 

Том 20. Листы дела 55-58. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Боллоева Вадима Владимировича. 

Том 17. Листы дела 223-226. Заключение мед экспертизы №777 от 18.09 по трупу Боллоева Вадима Владимировича. 

Том 20. Листы дела 62-65. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Боллоевой Зарины Вадимовны.

Том 16. Листы дела 342-346. Заключение мед экспертизы №805 от 14.09 по трупу Боллоевой Зарины Вадимовны.

Том 20. Листы дела 70-73. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Боллоевой Мадины Вадимовны. 

Том 16. Листы дела 347-351. Заключение мед экспертизы №804 от 14.09 по трупу Боллоевой Мадины Вадимовны. 

Том 20. Листы дела 78-82. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Балаевой-Хубаевой Фатимы Хазбиевны. 

Том 16. Листы дела 94-96. Заключение мед экспертизы №617 от 13.09 по трупу Балаевой-Хубаевой Фатимы Хазбиевны. 

Том 26. Листы дела 41-44. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Балатаевой Эльвиры Алексеевны. 

Том 16. Листы дела 88-93. Заключение мед экспертизы №617 от 13.09 по трупу Балатаевой Эльвиры Алексеевны. 

Том 20. Листы дела 86-90. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Будановой Альбины Казбековны. 

Том 16. Листы дела 214-216. Заключение мед экспертизы №698 от 14.10 по трупу Будановой Альбины Казбековны.

Том 20. Листы дела 95-98. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Будаевой Валерии Олеговны. 

Том 16. Листы дела 211-213. Заключение мед экспертизы №703 от 14.10 по трупу Будаевой Валерии Олеговны.

Том 20. Листы дела 101-104. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Бурнацевой Эльмиры Асланбековны. 

Том 17. Листы дела 370-373. Заключение мед экспертизы №684 от 9.09 по трупу Бурнацевой Эльмиры Асланбековны.

Том 20. Листы дела 107-108. По этому трупу опять же необходимо пояснить, что заключением генной экспертизы №35 МГ от 21.03, труп, изначально установленный и захороненный, как труп Бурнацевой Эльмиры Асланбековны принадлежит Гаппоевой Наиде Магомедшапиевне. 

Том 33. Листы дела 285-291. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Валигазовой Стелы Альбертовны. 

Том 18. Листы дела 269-273. Заключение мед экспертизы №766 от 15.09 по трупу Валигазовой Стелы Альбертовны.

Том 20. Листы дела 113-114. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Ваниева Альберта Гивиевича. 

Том 14. Листы дела 170-173. Заключение мед экспертизы №858 от 12.09 по трупу Ваниева Альберта Гивиевича. 

Том 20. Листы дела 116-117. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Варзиева Эрика Эльбрусовича. 

Том 16. Листы дела 1-5. Заключение мед экспертизы №580 от 14.09 по трупу Варзиева Эрика Эльбрусовича. 

Том 20. Листы дела 122-125. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Ватаевой Гулиндан Хаджимагомедовны. 

Том 14. Листы дела 158-162. Заключение мед экспертизы №766 от 15.09 по трупу Ватаевой Гулиндан Хаджимагомедовны.

Том 20. Листы дела 128-131. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Вилько Андрея Витальевича. 

Том 2. Листы дела 32-36. Заключение мед экспертизы №609 от 10.09 по трупу Вилько Андрея Витальевича.

Том 20. Листы дела 134-138. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Габараева Эмзара Силаевича. 

Том 17. Листы дела 156-159. Заключение мед экспертизы №625 от 10.09 по трупу Габараева Эмзара Силаевича.

Том 20. Листы дела 141-144. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гагарцевой Виктории Олеговны. 

Том 18. Листы дела 253-257. Заключение мед экспертизы №780 от 12.09 по трупу Гагарцевой Виктории Олеговны. 

Том 20. Листы дела 149-152. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гадиевой Фатимы Таймуразовны. 

Том 18. Листы дела 263-267. Заключение мед экспертизы от 14.09 по трупу Гадиевой Фатимы Таймуразовны. 

Том 20. Листы дела 156-160. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гайтова. 

Том 2. Листы дела 27-31. Заключение мед экспертизы №575 от 12.09 по трупу Гайтова Алана Заурбековича. 

Том 20. Листы дела 163-166. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Галаевой Алины Уматовны. 

Том 17. Листы дела 74-77. Заключение мед экспертизы №727 от 21.09 по трупу Галаевой Алины Уматовны.

Том 20. Листы дела 169-172. Заключение генной экспертизы №153 МГ от 25.10,  в ходе которого был установлен труп Галстян Амалии Арминаковны. 

Том 31. Листы дела 99-111. Заключение мед экспертизы №898 от 10.10 по трупу Галстян Амалии Арминаковны.

Том 20. Листы дела 175-177. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гаппоева Руслана Харитоновича. 

Том 16. Листы дела 172-178. Заключение мед экспертизы №717 от 11.09 по трупу Гаппоева Руслана Харитоновича. 

Том 20. Листы дела 181-184. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гаппоевой Дзерассы Руслановны. 

Том 17. Листы дела 367-369. Заключение мед экспертизы №851 от 12.09 по трупу Гаппоевой Дзерассы Руслановны. 

Том 20. Листы дела 189-191. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гасиновой Эммы Лазаревны.

Том 17. Листы дела 254-256. Заключение мед экспертизы от 14.09 по трупу Гасиновой Эммы Лазаревны.

Том 20. Листы дела 195-198. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гацаловой Агунды Тотразовны. 

Том 18. Листы дела 192-196. Заключение мед экспертизы №861 от 12.09 по трупу Гацаловой Агунды Тотразовны. 

Том 20. Листы дела 203-205. Заключение генной экспертизы №144 МГ от 12.09, в ходе которого был опознан труп Годжиева Романа Муратовича. 

Том 31. Листы дела 112-120. Заключение мед экспертизы №682 от 30.09 по трупу Годжиева Романа Муратовича. 

Том 20. Листы дела 208-212. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Голлоевой Кристины Джабаевны.

Том 18. Листы дела 218-222. Заключение мед экспертизы №881 от 21.09 по трупу Голлоевой Кристины Джабаевны.

Том 20. Листы дела 217-219. Заключение генной экспертизы №152 МГ от 27.10, в ходе которого был опознан труп Григорян Наиры Юриковны.

Том 31. Листы дела 121-135. Заключение мед экспертизы №652 от 14.10 по трупу Григорян Наиры Юриковны.

Том 20. Листы дела 222-224. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Григорян Гагика Мамуковича. 

Том 16. Листы дела 229-232. Заключение мед экспертизы №731 от 27.09 по трупу Григорян Гагика Мамуковича.

Том 20. Листы дела 227-230. Заключение генной экспертизы №152 МГ от 27.10, в ходе которого был опознан труп Григорян Мелине Гагиковны.

Том 31. Листы дела 121-135. Заключение мед экспертизы №636 от 13.10 по трупу Григорян Мелине Гагиковны.

Том 20. Листы дела 233-237. Заключение мед экспертизы №656 от 11.10 по трупу Григорян Мирануш Гагиковны. 

Том 20. Листы дела 240-243. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Губурова Сослана Владимировича. 

Том 16. Листы дела 322-326. Заключение мед экспертизы №783 от 14.09 по трупу Губурова Сослана Владимировича. 

Том 20. Листы дела 248-251. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гугкаевой Инги Викторовны. 

Том 16. Листы дела 71-75. Заключение мед экспертизы №741 от 20.09 по трупу Гугкаевой Инги Викторовны. 

Том 20. Листы дела 254-256. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гулдаевой Олеси Владимировны. 

Том 16. Листы дела 307-311. Заключение мед экспертизы №772 от 15.09 по трупу Гулдаевой Олеси Владимировны. 

Том 20. Листы дела 261-263. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гуриевой Веры Станиславовны. 

Том 16. Листы дела 52-56. Заключение мед экспертизы №721т 17.10 по трупу Гуриевой Веры Станиславовны.

Том 20. Листы дела 267-271. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гуриева Бориса Станиславовича. 

Том 16. Листы дела 47-51. Заключение мед экспертизы №704от 16.09 по трупу Гуриева Бориса Станиславовича. 

Том 20. Листы дела 275-279. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гутновой Майи Казбековны. 

Том 18. Листы дела 93-96. Заключение мед экспертизы №685от 15.09 по трупу Гутновой Майи Казбековны. 

Том 21. Листы дела 5-6. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Гутнова Заура Владимировича. 

Том 17. Листы дела 88-90. Заключение мед экспертизы №586 от 13.09 по трупу Гутнова Заура Владимировича. 

Том 21. Листы дела 9-12. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дагуевой Карины Сослановны. 

Том 15. Листы дела 106-110. Заключение мед экспертизы №588 от 13.09 по трупу Дагуевой Карины Сослановны.

Том 21. Листы дела 16-20. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Даурова Вадима Варельевича.

Том 22. Листы дела 23-26. Заключение мед экспертизы №789 от 16.09 по трупу Даурова Вадима Варельевича.

Том 21. Листы дела 24-27. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Даурова Георгия Вадимовича. 

Том 14. Листы дела 146-150. Заключение мед экспертизы №801 от 10.09 по трупу Даурова Георгия Вадимовича. 

Том 21. Листы дела 32-35. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Даурова Давида Владимировича. 

Том 17. Листы дела 328-331. Заключение мед экспертизы №755 от 16.09 по трупу Даурова Давида Владимировича. 

Том 21. Листы дела 40-43. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Даурова Таймураза Олеговича. 

Том 16. Листы дела 332-336. Заключение мед экспертизы №662 от 10.09 по трупу Даурова Таймураза Олеговича. 

Том 21. Листы дела 47-50. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дауровой Зинаиды Николаевны. 

Том 17. Листы дела 16-19. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп по трупу Дауровой Зинаиды Николаевны. 

Том 21. Листы дела 54-56. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дауровой Инессы Патвакановна. 

Том 18. Листы дела 117-121. Заключение мед экспертизы №627 от 14.09 по трупу Дауровой Инессы Патвакановна. 

Том 21. Листы дела 60-63. Заключение молекулярно-генетической экспертизы №157 МГ от 30.10, , в ходе которого был опознан труп Джибилова Бориса Руслановича, один труп. И второй труп – Джибиловой Алане Руслановне. 

Том 31. Листы дела 136-146. Заключение мед экспертизы №873 от 4.10 по трупу Джибиловой Аланы Руслановны.

Том 21. Листы дела 66-69. Заключение мед экспертизы №774 от 22.10 по трупу Джибилова Бориса Руслановича. 

Том 21. Листы дела 86-89. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Джидзаловой Эдиты Константиновны. 

Том 16. Листы дела 258-262. Заключение мед экспертизы №668 27.09по трупу Джидзаловой Эдиты Константиновны. 

Том 21. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Джимиева Олега Казбековича. 

Том 18. Листы дела 205-209. Заключение мед экспертизы №666 15.09 по трупу Джимиева Олега Казбековича. 

Том 21. Листы дела 79-81. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Джиоева Артура Ахсарбековича. 

Том 24. Листы дела 151-157. Заключение мед экспертизы №636 10.09 по трупу Джиоева Артура Ахсарбековича. 

Том 21. Листы дела 93-96. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзагоевой Жанны Горгаевны. 

Том 18. Листы дела 164-168. Заключение мед экспертизы №687 20.09 по трупу Дзагоевой Жанны Горгаевны. 

Том 21. Листы дела 100-103. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзагоевой Ирмы Валерьевны. 

Том 14. Листы дела 270-273. Заключение мед экспертизы №613 13.09 по трупу Дзагоевой Ирмы Валерьевны. 

Том 21. Листы дела 107-110. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзампаева Артура Таймуразовича. 

Том 16. Листы дела 158-162. Заключение мед экспертизы №699 10.09 по трупу Дзампаева Артура Таймуразовича. 

Том 21. Листы дела 114-115. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзампаева Аспара Артуровича. 

Том 16. Листы дела 43-46. Заключение мед экспертизы №585 10.09 по трупу Дзампаева Аспара Артуровича. 

Том 21. Листы дела 120-122. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзампаевой Агунды Артуровны. 

Том 17. Листы дела 55-58. Заключение мед экспертизы №592 13.09 по трупу Дзампаевой Агунды Артуровны. 

Том 21. Листы дела 127-129. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзампаевой Светланы Дударовны. 

Том 16. Листы дела 11-14. Заключение мед экспертизы №616 13.09 по трупу Дзампаевой Светланы Дударовны. 

Том 21. Листы дела 133-126. Заключение генной экспертизы №616 13.09, в ходе которого был опознан труп Дзарасова Аслана Казбековича. 

Том 31. Листы дела 147-156. Заключение мед экспертизы №829 30.09 по трупу Дзарасова Аслана Казбековича. 

Том 21. Листы дела 139-142. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзаховой Сабины Асланбековны. 

Том 17. Листы дела 165-168. Заключение мед экспертизы №680 15.09 по трупу Дзаховой Сабины Асланбековны.

Том 21. Листы дела 147-150. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзгоева Хазби Хаджимуратовича. 

Том14. Листы дела 76-79. Заключение мед экспертизы №624 13.09 по трупу Дзгоева Хазби Хаджимуратовича.

Том 21. Листы дела 154-157. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзгоевой Анны Михайловны. 

Том 18. Листы дела 17-21. Заключение мед экспертизы №764 21.09 по трупу Дзгоевой Анны Михайловны. 

Том 21. Листы дела 161-165. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзгоевой Дзерассы Казбековна. 

Том 16. Листы дела 292-297. Заключение мед экспертизы №628 14.09 по трупу Дзгоевой Дзерассы Казбековна. 

Том 21. Листы дела 170-173. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзгоевой Залины Аликовны. 

Том 16. Листы дела 357-360. Заключение мед экспертизы №782 14.09 по трупу Дзгоевой Залины Аликовны. 

Том 21. Листы дела 178-180. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзгоевой Ольги Владимировны.

Том 18. Листы дела 27-32. Заключение мед экспертизы №765 18.09 по трупу Дзгоевой Ольги Владимировны.

Том 21. Листы дела 184-187. Заключение генной экспертизы №765 29.10,  в ходе которого был опознан труп Дзиовой Виктории Казболатовны. 

Том 31. Листы дела 157-170. Заключение мед экспертизы №776 30.09 по трупу Дзиовой Виктории Казболатовны. 

Том 21. Листы дела 190-194. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзиовой Дзерассы Аслановны. 

Том 17. Листы дела 249-252. Заключение мед экспертизы №787 14.10 по трупу Дзиовой Дзерассы Аслановны. 

Том 21. Листы дела 197-200. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дзиовой Залины Таймуразовны. 

Том 18. Листы дела 188-191. Заключение мед экспертизы №679 14.10 по трупу Дзиовой Залины Таймуразовны. 

Том 21. Листы дела 205-207. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Доган Аланы Сейфиловны. 

Том 17. Листы дела 219-221. Заключение мед экспертизы №754 18.09 по трупу Доган Аланы Сейфиловны.

Том 21.  Листы дела 210-213. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дрюкова Сергея Владимировича. 

Том 18. Листы дела 1-4. Заключение мед экспертизы №749 от 15.09 по трупу Дрюкова Сергея Владимировича. 

Том 21. Листы дела 217-219. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дудиева Заурбека Эльбрусовича. 

Том 17. Листы дела 338-341. Заключение мед экспертизы №823 от 17.09 по трупу Дудиева Заурбека Эльбрусовича. 

Том 21. Листы дела 223-227. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дудиевой Аллы Аслановны. 

Том 18. Листы дела 89-92. Заключение мед экспертизы №844 от 17.09 по трупу Дудиевой Аллы Аслановны. 

Том 21. Листы дела 232-234. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дудиевой Изетты Ахсарбековны. 

Том 14. Листы дела 277-281. Заключение мед экспертизы №672 от 15.09 по трупу Дудиевой Изетты Ахсарбековны. 

Том 21. Листы дела 238-240. Заключение генной экспертизы №11 МГ от 13.10, , в ходе которого был опознан труп Дудиева Сослана Ахсарбековича. 

Том 31. Листы дела 234-244. Заключение мед экспертизы №827 от 8.10 по трупу Дудиева Сослана Ахсарбековича. 

Том 21. Листы дела 243-246. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Дудиевой Тины Харумовны. 

Том 16. Листы дела 67-70. Заключение мед экспертизы №711 от 01.10 по трупу Дудиевой Тины Харумовны.

Том 21. Листы дела 250-253. Заключение генной экспертизы №90 МГ от 03.10, в ходе которого были опознаны трупы Дямбекова Майрама Сослановича и Дямбековой Луизы Сослановны. Это заключение №845/209. том 31. листы дела 245-259. Заключение мед экспертизы №845 от 29.09 по трупу Дямбекова Майрама Сослановича.

Том 21. Листы дела 258-260. Заключение мед экспертизы №381 от 28.09 по трупу Дямбековой Луизы Сослановны.

Том 21. Листы дела 265-268. Заключение мед экспертизы №615 по трупу Дямбековой Тамары Индербековны. 

Том 21. Листы дела 271-273. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Есенова Георгия Александровича. 

Том 16. Листы дела 317-321. Заключение мед экспертизы №778 по трупу Есенова Георгия Александровича. 

Том 21. Листы дела 277-282. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Есеновой Ольги Николаевны. 

Том 17. Листы дела 152-154. Заключение мед экспертизы №573 от 10.09 по трупу Есеновой Ольги Николаевны. 

Том 22. Листы дела 4-9. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Есеева Эльбруса Викторовича. 

Том 17. Листы дела 52-54. Заключение мед экспертизы №690 от 14.09 по трупу Есеева Эльбруса Викторовича. 

Том 22. Листы дела 13-16. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Замараева Валерия Валентиновича. 

Том 14. Листы дела 6-11. Заключение мед экспертизы №571 от 14.09 по трупу Замараева Валерия Валентиновича. 

Том 22. Листы дела 19-22. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Замесовой Натальи Юрьевны. 

Том 16. Листы дела 62-66. Заключение мед экспертизы №739 от 16.09 по трупу Замесовой Натальи Юрьевны.

Том 21. Листы дела 26-29. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Замесова Игоря Юрьевича. 

Том 16. Листы дела 57-61. Заключение мед экспертизы №737 от 14.09 по трупу Замесова Игоря Юрьевича. 

Том 24. Листы дела 192-195. Опять же по этому трупу. В соответствии с заключением молекулярно-генетической экспертизы №179 МГ от 08.12, тело мальчика, ранее опознанного и захороненного как Замесов принадлежит Баландину Александру Александровичу.

Том 33. Листы дела 107-115. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Запорожец Сергея Александровича. 

Том 16. Листы дела 128-132. Заключение мед экспертизы №723 от 15.09 по трупу Запорожец Сергея Александровича. 

Том 22. Листы дела 34-38. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Ильина Олега Геннадьевича. 

Том 14. Листы дела 16-22. Заключение мед экспертизы №595 от 17.09 по трупу Ильина Олега Геннадьевича. 

Том 22. Листы дела 41-45. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кабановой Дианы Тамерлановной. 

Том 18. Листы дела 84-88. Заключение мед экспертизы №667 от 01.10 по трупу Кабановой Дианы. 

Том 22. Листы дела 49-52. Заключение молекулярно-генетической  экспертизы №156 МГ от 3.10, Кадалаевой Ирины Владимировны. 

Том 31. Листы дела 170-180. Заключение мед экспертизы №885 от 30.09 по трупу Кадалаевой Ирины Владимировны. 

Том 22. Листы дела 56-58. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Канахиной Марии Ивановны. 

Том 18. Листы дела 145-149. Заключение мед экспертизы №784 от 17.09 по трупу Канахиной Марии Ивановны.

Том 22. Листы дела 61-65. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Каниди Ивана Константиновича. 

Том 31. Листы дела 181-190. Заключение мед экспертизы №665 от 5.10 по трупу Кантемировой Азау Асланбековны.

Том 22. Листы дела 71-72. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кантемировой Ларисы Тамбиевны.

Том 17. Листы дела 318-321. Заключение мед экспертизы №787 от 15.09 по трупу Кантемировой Ларисы Тамбиевны.

Том 22.  Листы дела 86-90. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кантемировой Светланы Кантемировны. 

Том 17. Листы дела 214-217. Заключение мед экспертизы №722 от 16.09 по трупу Кантемировой Светланы Кантемировны. 

Том 22. Листы дела 94-98. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кануковой Анжелы Анатольевны. 

Том 16. Листы дела 101-105. Заключение мед экспертизы №619 от 10.09 по трупу Кануковой Анжелы Анатольевны. 

Том 22. Листы дела 102-105. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Караева Юрия Тотразовича.

Том 16. Листы дела 297-301. Заключение мед экспертизы №787 от 4.10 по трупу Караева Юрия Тотразовича.

Том 22. Листы дела 109-112. Заключение генной экспертизы №123 МГ от 27.10, в ходе которого был опознан труп Караевой Нино Шавловны.

Том 31. Листы дела 191-199. Заключение мед экспертизы №723 от 9.10 по трупу Караевой Нино Шавловны.

Том 22. Листы дела 115-117. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Каркузашвили Лоры Суликоевны. 

Том 17. Листы дела 25-27. Заключение мед экспертизы №599 от 14.09 по трупу Каркузашвили Лоры Суликоевны. 

Том 22. Листы дела 121-124. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Карлова Ивана Ильича. 

Том 16. Листы дела 193-195. Заключение мед экспертизы №655 от 14.10 по трупу Карлова Ивана Ильича. 

Том 22. Листы дела 128-130. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Карсановой Дианы Таймуразовны.

Том 17. Листы дела 240-243. Заключение мед экспертизы №767 от 12.09 по трупу Карсановой Дианы Таймуразовны.

Том 22. Листы дела 124-137. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Каряевой Эммы Хасановны.

Том 14. Листы дела 72-75. Заключение мед экспертизы №828 от 10.09 по трупу Каряевой Эммы Хасановны.

Том 22. Листы дела 141-144. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Катасонова Романа Юрьевича. 

Том 14. Листы дела 108-111. Заключение мед экспертизы №696/23 от 13.09 по трупу Катасонова Романа Юрьевича. 

Том 22. Листы дела 147-149. Заключение генной экспертизы №126 МГ от 29.10, в ходе которого был опознан труп Кастуевой Зарины Олеговны. 

Том 31. Листы дела 200-209. Заключение мед экспертизы №856 от 13.10 по трупу Кастуевой Зарины Олеговны. 

Том 22. Листы дела 150-457. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кацановой Аланы Муратовны.

Том 16. Листы дела 10-13. Заключение мед экспертизы №742 от 17.09 по трупу Кацановой Аланы Муратовны.

Том 22. Листы дела 160-162. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кисиева Артура Владимировича. 

(Техническая неисправность в зале суда. Звук на монитор подавался с перебоем.)

Том 33. Листы дела 190-205. Заключение мед экспертизы №27 от 6.12 по трупу Коцоева Артура Измайловича. 

Том 33. Листы дела 20-23. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кониева Али Казбековича. 

Том 30. Листы дела 13-25. Заключение мед экспертизы №870 по трупу Кониева Али Казбековича.

(Техническая неисправность в зале суда. Звук на монитор подавался с перебоем.)

Том 17. Листы дела 303-306. Заключение мед экспертизы №774 от 17.09 по трупу Козыревой Илоны Викторовны. 

Том 22. Листы дела 201-204. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кокковой Оксаны Руслановны.

Том 16. Листы дела 183-187. 

(Техническая неисправность в зале суда. Звук на монитор подавался с перебоем.)

Том 22. Листы дела 267-269. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Курносовой Светланы Ивановны. 

Том 15. Листы дела 350-361. Заключение мед экспертизы №821 от 9.09 по трупу Курносовой Светланы Ивановны. 

Том 22. Листы дела 273-275. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кусовой Анжелы Альбертовны. 

Том 16. Листы дела 33-36. Заключение мед экспертизы №740 от 14.09 по трупу Кусовой Анжелы Альбертовны. 

Том 23. Листы дела 3-5. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кусовой Мадины Асланбековны. 

Том 16. Листы дела 163-166. Заключение мед экспертизы №690 от 20.09 по трупу Кусовой Мадины Асланбековны.

Том 23.  Листы дела 10-13. Заключение генной экспертизы №150 МГ от 12.10, в ходе которого был опознан труп Кусовой Марины Аркадьевны. 

Том 30. Листы дела 34-36. Заключение мед экспертизы №658 от 27.09 по трупу Кусовой Марины Аркадьевны. 

Том 23. Листы дела 17-19. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кусовой-Улубиевой Риммы Мурзабековны. 

Том 17. Листы дела 79-82. Заключение мед экспертизы №612 от 14.09 по трупу Кусовой-Улубиевой Риммы Мурзабековны.

Том 23. Листы дела 23-26. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кучиевой Альбины Цораевны. 

Том 12. Листы дела 203-234. Заключение мед экспертизы №817 от 09.09 по трупу Кучиевой Альбины Цораевны. 

Том 23. Листы дела 30-32. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кучиевой Зарины Шамильевны. 

Том 18. Листы дела 33-38. Заключение мед экспертизы №659 от 07.09 по трупу Кучиевой Зарины Шамильевны. 

Том 23. Листы дела 37-40. Протокол предъявления для опознания, в ходе которого был опознан труп Кцоевой Мадины Владимировны. 

Том 17. Листы дела 281-284. Заключение мед экспертизы №800 от 18.09 по трупу Кцоевой Мадины Владимировны. 

Том 23. Листы дела 44-48. Заключение генной экспертизы №118 МГ,  в ходе которого был опознан труп Лолаевой Аланы Алановны. 

Том 30. Листы дела 45-54. Заключение мед экспертизы №859 от 03.10 по трупу Лолаевой Аланы Алановны. 

Том 23. Листы дела 51-53. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Васькова Олега Вячеславовича. 

Том 14. Листы дела 30-33. Заключение мед экспертизы №608 по трупу Васькова Олега Вячеславовича. 

Том 23. Листы дела 56-69. Заключение мед экспертизы №583 от 15.09 по трупу Макиева Станислава Георгиевича. 

Том 23. Листы дела 63-66. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Макиевой Людмилы Александровны. 

Том 18. Листы дела 229-231. Заключение мед экспертизы №897 от 24.09 по трупу Макиевой Людмилы Александровны. 

Том 23. Листы дела 70-71. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Маликиева Арсена Аликовича. 

Том 17. Листы дела 244-247. Заключение мед экспертизы по трупу Маликиева Арсена Аликовича. 

Том 23. Листы дела 74-77. Заключение мед экспертизы №597 от 13.09 по трупу Малярова Вячеслава Владимировича. 

Том 23. Листы дела 80-82. Заключение генной экспертизы №101 МГ от 07.10, в ходе которого был опознан труп Малиевой Светланы Аслановны.

Том 33. Листы дела 33-44. Заключение мед экспертизы №842 от 11.10 по трупу Малиевой Светланы Аслановны.

Том 23. Листы дела 87-89. Заключение генной экспертизы №162, в ходе которого был опознан труп Мамаевой Сабины Константиновны.

Том 30. Листы дела 55-63. Заключение мед экспертизы №889 от 14.10 по трупу Мамаевой Сабины Константиновны.

Том 23. Листы дела 92-95. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Маргиевой Эльвиры Валикоевны. 

Том 17. Листы дела 258-260. Заключение мед экспертизы №803 от 15.09 по трупу Маргиевой Эльвиры Валикоевны.

Том 23. Листы дела 100-103. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Меликовой Карины Алановны.

Том 17. Листы дела 33-36. Заключение мед экспертизы №591 от 13.09 по трупу Меликовой Карины Алановны.

Том 23. Листы дела 107-109. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Меладзе Людмилы Николаевны. 

Том 16. Листы дела 179-182. Заключение мед экспертизы №730 от 18.09 по трупу Меладзе Людмилы Николаевны. 

Том 5. Листы дела 112-114. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Мисикова Артура Альбертовича. 

Том 18. Листы дела 102-106. Заключение мед экспертизы №849 от 18.09 по трупу Мисикова Артура Альбертовича. 

Том 23. Листы дела 118-120. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Михайлова Александра Михайловича. 

Том 17. Листы дела 144-146. Заключение мед экспертизы №566 от 17.09 по трупу Михайлова Александра Михайловича. 

Том 23. Листы дела 125-131. Заключение генной экспертизы №153 МГ от 25.10, в ходе которого был опознан труп Мкртычан Сатеник.

Том 31. Листы дела 99-111. Заключение мед экспертизы №647 от 30.10 по трупу Мкртычан Сатеник.

Том 23. Листы дела 134-136. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Макроева Владимира Григорьевича. 

Том 33. Листы дела 163-169. Заключение мед экспертизы №691 от 12.09 по трупу Макроева Владимира Григорьевича. 

Том 23. Листы дела 140-144. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Маргоева Таймураза Эльбертовича.

Том 14. Листы дела 66-71. Заключение мед экспертизы №601 от 13.09 по трупу Маргоева Таймураза Эльбертовича.

Том 23. Листы дела 147-150. 
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Том 17. Листы дела 267-270. Заключение мед экспертизы №757 от 27.09 по трупу Назаровой Анастасии Геннадьевны. 

Том 23. Листы дела 179-182. Заключение мед экспертизы №644 от 13.09 по трупу Назаровой Надежды Ивановны. 

Том 23. Листы дела 179-182. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Найфоновой Светланы Валерьевны. 

Том 14. Листы дела 267-269. Заключение мед экспертизы №639 от 10.09 по трупу  Найфоновой Светланы Валерьевны. 

Том 23. Листы дела 228-229. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Назаровой Надежды Ивановны. 

Том 18. Листы дела 52-56. Заключение молекулярно-генетической экспертизы №94 МГ от 4.10, в ходе которого был опознан труп Несговорова Сослана Евгеньевича.

Том 30. Листы дела 74-83. 
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Том 23. Листы дела 219-221. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Норматовой Лиры Борисовны. 

Том 17. Листы дела 179-182. Заключение мед экспертизы №704 от 14.09 по трупу Норматовой Лиры Борисовны. 

Том 23. Листы дела 224-225. Заключение генной экспертизы №139 МГ,  в ходе которого был опознан труп Озиева Вадима Сергеевича. 

Том 30. Листы дела 126-137. Заключение мед экспертизы №685/119 от 29.09 по трупу Озиева Вадима Сергеевича. 

Том 23. Листы дела 232-235. Заключение генной экспертизы №132 МГ от 25.10,  в ходе которого был опознан труп Озиевой Марины Анзоровны.

Том 30. Листы дела 126-137. Заключение мед экспертизы №866 от 28.09 по трупу Озиевой Марины Анзоровны.

Том 23. Листы дела 239-242. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Останий Елены Павловны. 

Том 16. Листы дела 145-148. Заключение мед экспертизы №886 от 28.09 по трупу Останий Елены Павловны.

Том 23. Листы дела 246-249. Заключение мед экспертизы №622 от 10.09 по трупу Перова Александра Валерьевича. 

Том 23. Листы дела 252-254. Заключение генной экспертизы №163 МГ от 3.10, ходе которого был опознан труп Плиевой Аланы Важаевны. 

Том 30. Листы дела 147-154. Заключение мед экспертизы №890 от 1.10 по трупу Плиевой Аланы Важаевны. 

Том 23. Листы дела 159-262. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Плиевой Динары Николаевны. 

Том 17. Листы дела 262-265. Заключение мед экспертизы №759 от 15.09 по трупу Плиевой Динары Николаевны. 

Том 23. Листы дела 265-268. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Пуговкина Дениса Евгеньевича. 

Том14. Листы дела 138-142. Заключение мед экспертизы №592 от 15.09 по трупу Пуговкина Дениса Евгеньевича.

Том 24. Листы дела 34-36. Заключение генной экспертизы №132 МГ от 2.10, ходе которого был опознан труп Пухаевой Мадины Автандиловны. 

Том 30. Листы дела 155-166. Заключение мед экспертизы №854 от 14.10 по трупу Пухаевой Мадины Автандиловны. 

Том 24. Листы дела 9-12. 
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Том 24. Листы дела 96-98. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Салказановой Рады Валерьевны. 

Том 17. 
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Том 24. Листы дела 115-119. Заключение генной экспертизы №93 МГ от 4.10, ходе которого был опознан труп Сидакова Заура Вячеславовича и Сидаковой Дзерассы Салкузовны. 

Том 32. Листы дела 25-38. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Сидаковой Дзерассы Салкузовны. 

Том 18. Листы дела 80-83. Заключение мед экспертизы №888 от 9.09 по трупу Сидаковой Дзерассы Салкузовны.

Том 24. Листы дела 131-133. Заключение мед экспертизы №830 от 29.09 по трупу
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Том 17. Листы дела 292-295. Заключение мед экспертизы №742 от 15.09 по трупу Смирновой Инны Олеговны. 

Том 24. Листы дела 137-144. Заключение генной экспертизы №147 МГ от 18.10, ходе которого был опознан труп Смирновой Аллы Евгеньевны. 
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Том 25. Листы дела 106-109. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Туаева Хетага Георгиевича. 

Том 17. Листы дела 346-347. Заключение мед экспертизы №814 от 14.09 по трупу Туаева Хетага Георгиевича. 

Том 25. Листы дела 114-116. Заключение мед экспертизы №894 от 3.10 по трупу Туаевой Жанны Асланбековны. 

Том 25. Листы дела 120-122. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Туаевой Дины Маирбековны. 
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Том 17. Листы дела 183-186. Заключение мед экспертизы №634 от 13.09 по трупу Фарниевой Кристины. 

Том 25. Листы дела 208-211. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Фраева Руслана Михайловича. 

Том 25. Листы дела 221-224. Заключение генной экспертизы №795 МГ от 4.10, ходе которого был опознан труп Фриевой Елены Сергеевны. 

То 23. Листы дела 177-180. Заключение мед экспертизы №688 от 02.09 по трупу Хаблиева Батраза Эдуардовича. 

Том 25. Листы дела 234-237. Протокол предъявления для опознания 4.09, в ходе которого был опознан труп Хадикова Ислама Аслановича. 
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Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Адвокат и подсудимый высказали пожелание повторно Вас вызвать в зал и задать Вам вопросы. Пожалуйста.

Адвокат Альберт Плиев:

- Зарема, Вы Кулаева Нурпаши в банде Басаева видели?

- Нет, не видела. 

- В ходе Вашего допроса Вы сказали, что был боевиком Нурпаша. Уточните.

- Я сейчас Вам уточню. Те боевики, которые находились в этом доме, вот для меня они все состояли в банде Шамиля Басаева. Его брат туда привел. Он находился среди них. Он может подтвердить, что он не видел то оружие, которое видела я? Для меня это не имеет значение. Если они все находились в этом доме, для меня они все находились в отряде Шамиля Басаева. Он же знал, кто его брат. 

- То, что его брат был боевик, не означает, что он тоже был.

- Ну, я откуда знаю тогда точно, находился он или нет. Я не знаю. 

- Вы сказали, что боевиков финансировал Басаев. Вот ответьте пожалуйста, именно Кулаева кто-нибудь как-то финансировал из боевиков?

- А кто такой Кулаев, чтобы его финансировать? Нет, конечно. Финансировали его брата и Ганиева Рустама. 

- Нет вопросов.

Тамерлан Агузаров, председатель Верховного суда Северной Осетии:

- Кулаев, есть вопросы?

- Нет.

- Можете идти. 

Свидетельница:

- Ваша Честь, я хотела бы извиниться перед этими женщинами. Их сейчас здесь нет. Но я не имела в виду то, что я сказала. 
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